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TITULARES LOCALES 

 
Ring electoral en el Congreso 
El proceso electoral 2013 alcanzó este miércoles al Congreso del Estado, ya que a nombre de 

las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández acusó 
a Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la alcaldía, de ser "intolerante" y le hizo 

un exhortó para que se conduzca de manera "ordenada" y "limpia". (El Sol de Puebla) 
  
Opositores antes me alababan, ahora critican, replica Agüera 

"Qué curioso, cuando hace apenas unos meses alababan y mencionaban el gran trabajo que 
Enrique Agüera hacía como rector, hoy dicen lo contrario, así es la vida, ni modo; cada quien 

en sus propósitos. Les mandé bendiciones y les vuelvo a mandar más", respondió el 
candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, tras las declaraciones del 
vocero de Puebla Unida, sobre una denuncia en contra del ex rector por un supuesto desvío 

de recursos. (Heraldo) 
   

Mejoran el acceso a la información 
ARegional ubicó a Puebla como el tercer estado con mayor disponibilidad y calidad de 
información fiscal generada por su gobierno -particularmente la Secretaría de Finanzas-, sólo 

debajo del Estado de México y Nayarit, con base en su Índice de Transparencia y 
Disponibilidad de la Información Fiscal de las Entidades Federativas. (Síntesis) 

  
Exige el PVEM amarrarle las manos a Moreno Valle 

El dirigente nacional del Partido Verde, Arturo Escobar y Vega, exigió “amarrarle las manos” 
al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para que no intervenga en el proceso electoral, y le 
pidió que transparente su agenda hasta el 7 de julio, para ver “si entran por las noches” los 

candidatos del PAN o el PRD. (Intolerancia Digital) 
  

 #ConlaFamiliaNo Guerra sucia ataca a parientes 
Ante los señalamientos de Javier Lozano Alarcón sobre la posibilidad de que la madre de 
Enrique Agüera tenga propiedades sin tener un ingreso, en Twitter, los usuarios agüeristas 

crearon el hashtag #ConLaFamiliaNo, en defensa del candidato de la alianza “5 de Mayo”. 
(Cambio) 

 
Estado, tercero en transparencia fiscal 
El gobierno del estado obtiene el tercer lugar en el ámbito nacional con alto nivel de 

transparencia al subir cuatro posiciones respecto a la evaluación del 2012, con un puntaje de 
93.23 es una escala de 0 a 100. (Milenio digital) 

  
El PREP tendrá un retraso para dar a conocer resultados 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) anticipó que el Programa de Resultados Electorales 

Preliminares (PREP), que contrató por 16.1 millones de pesos, tardará más de lo previsto en 
difundir los votos emitidos en los comicios del 7 de julio próximo, por lo que la información 

prácticamente será nula en las cinco horas posteriores al cierre de casillas. (La Jornada de 
Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
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Durante dos décadas, en 22 municipios de Puebla sólo ha ganado el PRI 
Como “leales” al Partido Revolucionario Institucional (PRI) se mantienen 22 municipios de 

Puebla desde hace dos décadas, en las que la alternancia no ha hecho efecto entre sus 
habitantes. (e-consulta) 
  

Arrancan obras de Universidad a Distancia en Los Reyes de Juárez 
La oportunidad que esperaban jóvenes de este municipio y la región para estudiar una 

carrera profesional sin tener que viajar a la capital, estará a su alcance con la Universidad a 
Distancia, cuyo inicio de construcción atestiguó el gobernador Rafael Moreno Valle. (Periódico 
digital) 

 
Puebla, entre las 10 ciudades más importantes para el turismo de negocios 

Puebla forma parte del selecto grupo de las 10 mejores ciudades para hacer negocios. De 
acuerdo al ranking publicado por la Revista Forbes México, en su edición de Mayo, en el 
plano nacional Puebla capital es una de las 10 ciudades que más aportan a la economía en el 

rubro de turismo de negocios. (Contraparte) 
  

Puebla Unida denuncia a Agüera ante el IEE por campaña anticipada 
Puebla Unida presentó ante el IEE una denuncia en contra de Enrique Agüera Ibáñez por 
campaña anticipada. Así lo reveló el vocero de la megacoalición, el senador panista Javier 

Lozano Alarcón, quien aseguró que el actual candidato de la alianza 5 de Mayo se promovió 
electoralmente desde que estaba en la BUAP, de la que fue rector, con recursos públicos.. 

(Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 
Secuestran a 11 en la Zona Rosa 

En un hecho inédito en DF, 11 personas de Tepito fueron secuestradas de un antro de la 
Zona Rosa, por lo que familiares hicieron ayer un bloqueo. (Reforma) 

  
Peña: más apoyo para apagón analógico 
El presidente Enrique Peña Nieto afirmó ayer que la digitalización de la televisión es una 

evolución "necesaria e importante", por lo que instruyó a la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) a acelerar el apagón analógico en todo el país. (El Universal) 

  
Pese a protestas el apagón continuara  
El presidente Enrique Peña instruyó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes para 

atender las protestas de los usuarios afectados por el apagón analógico efectuado en 
Tijuana, pero consideró que la conversión es “necesaria e importante”. (Milenio digital)  

  
Basta de hacernos patos en casos de desaparecidos: PGR 
La constitución de la Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas (UBPD) es el principio 

del sistema nacional en esta materia que ya está en marcha e incluye la creación de 
protocolos, un plan nacional de localización y la construcción de un banco de datos que 

aglutine todos los registros existentes en materia genética, fotográfica, de identificación 
dactilar y hasta penitenciaria . (La Jornada) 
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Reafirma México avance en competitividad 
Con el mayor avance en América Latina, México escaló cinco posiciones para situarse en la 

32 en el Anuario de Competitividad Mundial 2013, elaborado por el Instituto para el 
Desarrollo Gerencial. (El Economista Digital) 
 

Asegura el SAT cinco propiedades a la familia Granier 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) aseguró cinco predios a la familia del ex 

gobernador de Tabasco Andrés Granier en el fraccionamiento residencial Real del Sur de esta 
capital, con un valor estimado en 15 millones de pesos. (Crónica Digital) 
  

Desaparecen 17 jóvenes en antro; un comando los secuestró en la Zona Rosa 
Al menos 17 jóvenes, la mayoría de Tepito, desaparecieron las primeras horas del domingo, 

luego de que presuntamente un grupo armado de hombres vestidos de negro y cubiertos con 
paliacates ingresó a un afterhour localizado en el 27 de Lancaster casi esquina con 
Hamburgo, en la colonia Juárez, a cuatro calles de la Secretaría de Seguridad Pública del 

Distrito Federal. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• La Comuna establece mejoras para la dotación de agua en la ciudad 
El ayuntamiento de Puebla y el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (SOAPAP) 

firmaron un convenio que le permitirá a los ciudadanos de la capital mejorar el servicio de 
agua que reciben. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, subrayó que con 

líquido de mejor calidad en las colonias y juntas auxiliares se mejorará la calidad de vida de 
los habitantes de la ciudad. El convenio consiste en la regularización de los comités de agua 
potable que existen en siete de las 17 juntas auxiliares de la capital, que actualmente 

controlan el cobro y la distribución del líquido. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-establece-mejoras-para-

la-dotacion-de-agua-en-la-ciudad_id_25043.html  
 
E-CONSULTA 

• Ayuntamiento planea crear colectores en cinco puntos 
El Ayuntamiento de Puebla y el SOAPAP firmaron un convenio de colaboración con el 

propósito de mejorar la infraestructura de servicios básicos y a la vez dar cumplimiento con 
ordenamientos como la instalación de comités de agua potable en juntas auxiliares y el 
desarrollo de un plan maestro pluvial. El evento fue encabezado por el edil Eduardo Rivera 

Pérez, quien dijo que la intención también es crear colectores pluviales en cinco puntos de la 
ciudad. “Se trata de un plan de inversión conjunta para la creación de infraestructura pluvial 

y mantenimiento a rejillas y colectores pluviales”, agregó el alcalde. (Genaro Munguía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-
00/ciudad/item/ayuntamiento-planea-crear-colectores-en-cinco-puntos-de-la-ciudad 

 
RETO DIARIO 

• Habrá nuevos colectores pluviales en zonas de la capital 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que en coordinación con el 
Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla 

(SOAPAP), se instalarán colectores pluviales en juntas auxiliares y en otros puntos de la 
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ciudad, con el objetivo de atender las necesidades de la población en temporada de lluvias. 
El alcalde capitalino, explicó que las zonas donde éstos serán instalados son en La Libertad, 

Ignacio Romero Vargas, así como la esquina de la Avenida Nacional y Margaritas, Infonavit 
San Ramón, la intersección de la 14 Sur y Avenida Las Torres, por mencionar algunas. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46462&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Habra-nuevos-colectores-pluviales-en-zonas-de-la-capital 

 
NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 
• Firman Ayuntamiento y SOAPAP convenio de colaboración 

El Ayuntamiento de Puebla y el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(SOAPAP), firmaron un convenio de colaboración que permitirá establecer bases de 
colaboración para mejorar las condiciones políticas de prestación del servicio del agua y 

mantenimiento de vialidades por las que pasa el drenaje. En este sentido, Eduardo Rivera 
Pérez, alcalde capitalino, detalló que este pacto dará la oportunidad de regularizar los 

comités de agua en las juntas auxiliares mediante un diagnóstico que fije la viabilidad del 
mismo; la transmisión de derechos de agua; el desarrollo de un plan maestro pluvial, que se 
realice con inversión conjunta para la creación de infraestructura pluvial. (Evangelina Rosales 

Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/56584firman-ayuntamiento-y-soapap-convenio-de-

colaboración#.UaaaNpY2VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
HERALDO 
• Asociación hotelera se deslinda de demolición de “baños del paseo” 

La Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla no destruyó los baños del Paseo Bravo, 
manifestó el presidente de ésta, Gustavo Ponce de León, quien aseguró que la edificación de 

un nuevo hotel se realiza a un costado. En entrevista, el empresario afirmó que las 
remodelaciones que se realizan al inmueble están constatadas por el Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), ya que se trata de una construcción que data de finales del 

siglo XVII. Calificó como difamación los señalamientos que se suscitaron hace algunas 
semanas, en los que se apuntalaba a esta asociación como destructora del patrimonio, por lo 

que él dialogó con el perito del INAH, Sergio Vergara Berdejo, para que constatara que no 
hubo ni un sólo daño. (Mayra Apan)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-30/ciudad/asociacion-hotelera-se-deslinda-

de-demolicion-de-banos-del-paseo  
 

SINTESIS 
• Puebla entre las 10 ciudades más importantes para el turismo de negocios 
Puebla forma parte del selecto grupo de las 10 mejores ciudades para hacer negocios. De 

acuerdo al ranking publicado por la Revista Forbes México, en su edición de Mayo, en el 
plano nacional Puebla capital es una de las 10 ciudades que más aportan a la economía en el 

rubro de turismo de negocios. Entre otros factores para la realización del ranking se tomaron 
en cuenta conectividad aérea y terrestre; infraestructura para convenciones de negocios; 
capacidad de hospedaje en clase ejecutiva y la oferta gastronómica. (Redacción)  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 30 de Mayo de 2013 

 
 

 5 

http://sintesis.mx/articulos/64240/puebla-entre-las-10-ciudades-mas-importantes-para-el-
turismo-de-negocios/puebla  

 
INTOLERANCIA 
• Consolidarán alcaldía y el SOAPAP la infraestructura 

El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla y el ayuntamiento poblano 
firmaron el convenio de colaboración para aplicar acciones concretas en la capital poblana. 

Este convenio contempla acciones de mitigación de riesgo en 8 puntos críticos de la capital, 
el mejoramiento del servicio de agua potable y tratada, la regularización de los comités de 
agua en las juntas auxiliares, la transmisión de derecho de agua, el desarrollo de un plan 

maestro pluvial y la dotación del servicio de agua potable a través de pipas en zonas 
irregulares del propio municipio. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109379 
 
INTOLERANCIA 

• Trabajan plantas tratadoras de agua sólo al 60 por ciento 
Las plantas tratadoras de aguas residuales de la entidad siguen operando al 60 por ciento de 

su capacidad, ante diferentes problemas como la falta de bombeo, variabilidad en la calidad 
y el escaso mantenimiento en sus instalaciones. La falta de mantenimiento y operación de 
las plantas de tratamiento provoca que millones de litros de aguas “negras” por día 

desemboquen en los ríos y lagunas, afectando seriamente a la ecología y el medio ambiente 
de la entidad. Por ello, tendrán que pasar al menos 10 años para que Puebla cuente con 

agua limpia para toda la población. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109378 

 
INTOLERANCIA 
• Frena la Federación 35 proyectos; no envía recursos 

Al menos 35 proyectos que tiene el ayuntamiento de Puebla en materia de obra pública se 
podrían retrasar en su ejecución por el retraso de la entrega de recursos federales que se 

han gestionado desde principio de año. Se trata de al menos 150 millones de pesos que 
están a la espera de recibir la comuna, para iniciar estos proyectos que tienen que ver con 
pavimentaciones de concreto hidráulico, obras en el centro histórico, construcción de 

banquetas, guarniciones, espacios deportivos, entre otros que se han ingresado a 
dependencias federales para acceder a los recursos. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109377 
 
INTOLERANCIA 

• Mutarán Baños del Paseo Bravo en un hotel Loa Inn 
El predio donde hace unas semanas se ubicaba el inmueble de los Baños del Paseo será 

convertido en un hotel de la cadena Loa Inn, que actualmente tiene una sucursal en el 
Centro Histórico, concretamente en 4 Norte 1206. Para este proyecto se invertirán por lo 
menos 100 millones de pesos que serán destinados para la edificación de este inmueble con 

habitaciones de lujo, en lugar de las antiguas instalaciones de los Baños del Paseo. Lo 
anterior fue confirmado por el presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de Puebla, 

Gustavo Ponce de León, quien aseguró que el edificio colonial que albergó a los Baños del 
Paseo Bravo no fue destruido. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109376 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109378
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109377
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E-CONSULTA 
• Realizan trabajos de mejoramiento en la Plaza de la Concordia 
Colocación de nuevo pasto y palmeras son algunos de los trabajos de mejoramiento que se 

realizan a la Plaza de la Concordia, esto a un año de haber sido inaugurada. Desde hace 
unos 10 días una cuadrilla de trabajadores que se encuentra en esta plaza, ubicada dentro 

del Centro Cívico 5 de Mayo, colocó laminas de césped en las inmediaciones del lago artificial 
que se encuentra en este parque. Hasta hace unas semanas, este terreno sólo tenía arenilla 
blanca, la cual fue sustituida por pasto. (Shanik David) 

http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=21818 

 
E-CONSULTA 
• Sin sanción, quienes derribaron Baños del Paseo 

El ayuntamiento de Puebla no ha sancionado a los responsables de la demolición de los 
Baños del Paseo Bravo, pues todavía no se han evaluado los daños que se hicieron al 

inmueble. Será hasta que los empresarios soliciten de manera formal las licencias de 
construcción que los supervisores de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
ingresen al lugar para hacer los estudios necesarios y valuar de cuánto sería la multa. Esto lo 

explicó el titular de la dependencia municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, al indicar que la 
revisión del terreno tomaría medio día, aproximadamente. (Shanik David)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/sin-sancion-
responsables-de-la-demolicion-de-los-banos-del-paseo 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Ayuntamiento libera permiso para nueva gasolinera en colonia Santa María 

El ayuntamiento de Puebla liberó las licencias de construcción para la gasolinera que se 
construirá en la 50 Poniente, entre 7 y 9 Norte de la colonia Santa María, así lo manifestó el 

titular de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Seduop) Felipe Velázquez, 
quien dijo que aunque se trata de un inmueble que data del año 1920 no está catalogado 
como histórico y se puede derribar sin problema alguno. Dijo que de acuerdo con  la carta 

urbana del municipio esta zona el predio tiene un uso de suelo mixto, en el que se pueden 
establecer cualquier tipo de negocios, siempre y cuando cumplan con los requisitos que 

marca el ayuntamiento. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

RETO DIARIO 
• No se multará a responsables de afectar Baños del Paseo hasta que tramiten licencia 

Hasta el momento, el ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, no ha 
multado a los responsables por afectar los Baños del Paseo Bravo, debido a que no iniciaron 
con el trámite de licencia, anunció el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe 

Velázquez Gutiérrez. El funcionario municipal, sentenció que la Comuna no otorgará una 
licencia de construcción hasta que representantes del INAH autoricen la intervención de los 

denominados Baños del Paseo Bravo. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46465&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-No-se-multara-a-responsables-de-afectar-Banos-del-Paseo-hasta-que-tramiten-

licencia 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-se-multara-a-responsables-de-afectar-Banos-del-Paseo-hasta-que-tramiten-licencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-se-multara-a-responsables-de-afectar-Banos-del-Paseo-hasta-que-tramiten-licencia
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46465&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-se-multara-a-responsables-de-afectar-Banos-del-Paseo-hasta-que-tramiten-licencia
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RETO DIARIO 

• Federación no ha entregado 150 mdp para 40 proyectos en Puebla 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, reconoció que 
hasta el momento la federación no ha destinado al ayuntamiento de Puebla la cantidad de 

150 millones de pesos para la ejecución de al menos 40 proyectos en beneficio de sus 
habitantes. Derivado de lo anterior, el funcionario municipal, señaló que el motivo del atraso 

en la entrega de dicho monto se debió a que otros municipios han incumplido con la 
liquidación de carpetas de proyectos ejecutivos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46458&- 

 
RETO DIARIO 

• En 10 años ríos Atoyac y Alseseca tendrán caudales limpios: SOAPAP 
El Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de 
Puebla (SOAPAP), busca que en 10 años los ríos Atoyac y Alseseca tengan caudales limpios a 

través del saneamiento de las cuatro plantas tratadoras que existen en la ciudad, informó el 
titular de dicho organismo, Manuel Urquiza Estrada. No obstante, señaló que para la 

ejecución de este proyecto, mismo que tendrá una inversión de más de mil millones de 
pesos, es necesaria la ayuda del gobierno federal, encabezado por Enrique Peña Nieto. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46456&- 
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 
• Aprueba Comuna construcción de gasolinera en Santa María 
Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, afirmó que el 

Ayuntamiento Capitalino otorgó la licencia de construcción de una gasolinera en la colonia 
Santa María, en la 50 poniente entre 7 y 9 norte, debido a que cuenta con los requisitos 

necesarios una ves que el inmueble donde se instalará no está catalogado como inmueble 
histórico. En entrevista, el funcionario municipal explicó que de acuerdo con los dispuesto en 
la carta urbana del municipio esta zona tiene un uso de suelo mixto, es decir que se puede 

edificar cualquier tipo de negocios, siempre y cuando cumplan con los requisitos que marca 
la Comuna. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/56594aprueba-comuna-construcción-de-gasolinera-en-
santa-maría#.UaaZlpY2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Conflictos con Antorcha se resolverán mediante acuerdos: Alcántara 

El secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, sentenció que no darán 
solución a las peticiones del Movimiento Antorcha Campesina con "gritos y sombrerazos", 
por que se resolverán mediante acuerdos y en la medidas de la capacidad presupuestal con 

que cuenta el Ayuntamiento Capitalino. En entrevista, el funcionario municipal explicó que 
los recursos que tiene asignado el municipio en el presupuesto de la federación, serán 

ejecutados y no se perderá ninguno, dado que aún se tiene hasta el 30 de junio para pedir 
que se realicen las obras y se den las reglas de operación. (Evangelina Rosales Gasca) 
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http://www.ngpuebla.com/puebla/56586conflictos-con-antorcha-se-resolverán-mediante-
acuerdos-alcántara#.UaaaEJY2VRs 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Presenta Agüera decálogo de propuestas a favor del medio ambiente 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, firmó 
este miércoles el llamado "Decálogo Verde", es decir, un listado de compromisos a favor del 
medio ambiente, entre los que destaca destinar más recursos para el mantenimiento de 

parques y jardines. En el acto realizado en el hotel La Quinta, ubicado en la zona de 
Angelópolis, el abanderado del PRI-PVEM afirmó que hay a quien no le gusta su propuesta de 

hacer de Puebla "la ciudad más segura del país", por lo que quieren "desviar la atención", sin 
embargo, afirmó que "nadie impedirá" que gane las elecciones del 7 de julio. (Efraín Núñez, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3000858.htm  
 

CAMBIO 
• Ofrece Gali nuevo relleno sanitario y descuento al pasaje 
Con la promesa de generar tarifas preferenciales para estudiantes en el transporte público —

aunque no es facultad del Ayuntamiento— y de construir un nuevo relleno sanitario en 
conjunto con los municipios conurbados, el candidato de la coalición “Puebla Unida”, Antonio 

Gali Fayad presentó su plataforma de bienestar y servicios en la colonia San Miguel 
Xonacatepec, la cual está integrada por 50 propuestas.Además, en el documento que 

presentó, el ex secretario de Infraestructura copió la propuesta de su adversario de la 
alianza “5 de Mayo”, Enrique Agüera, sobre convertir a Puebla en una capital universitaria, 
aprovechando el número de instituciones de educación superior que hay en la ciudad. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12789-promete-tony-

gali-a-estudiantes-tarifas-especiales-para-transporte 
 
CAMBIO 

• Firma Agüera el decálogo del PVEM 
Acompañado por Arturo Escobar y Vega y Juan Carlos Natale, líder nacional y estatal del 

PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, firmó el decálogo verde, en el que se comprometió a que su 
gobierno priorice el desarrollo urbano y que no atentará contra el progreso ambiental. 
Asimismo, se comprometió a fortalecer las coincidencias entre el PRI y el PVEM para trabajar 

por Puebla, donde situó como lo más importante a los seres humanos y la defensa del 
entorno en el cual viven. En este sentido, indicó que la alianza entre el PRI y el Verde 

Ecologista es de gran importancia para ganar las elecciones en curso, pues existe una 
coincidencia plena entre los institutos, misma que logró recuperar el gobierno de la 
República en la figura de Enrique Peña Nieto, situación que esperan repetir el 7 de julio. 

(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12796-

ag%C3%BCera-firma-dec%C3%A1logo-verde 
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• FPDTA: trabajadores del SOAPAP amagan con demolición de casas si no votan por Gali 
El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua (FPDTA) región Malinche denunció 
que trabajadores del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) 

están condicionando el voto a las colonias del norte de la capital. Claudia Rojas, 
representante de este movimiento, señaló que los servidores públicos de esa dependencia 

están advirtiendo a pobladores de Barranca Honda, Xonacatepec, Aparicio, La Resurrección y 
otras demarcaciones que si no votan por el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, 
se autorizará la construcción del Libramiento Norte y sus casas serán destruidas. (Javier 

Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fpdta-trabajadores-del-soapap-

amagan-con-demolicion-de-casas-si-no-votan-por-gali_id_25042.html  
 
E-CONSULTA 

• Llegará a Puebla apagón analógico en noviembre de 2014 
El apagón analógico llegará a Puebla en noviembre de 2014, por lo que ese día terminarán 

se emitirse las señales de televisión análogas y todos los programas y contenidos se 
captarán en calidad digital. Para sintonizar la señal digital será necesario un televisor digital 
que cumpla con la norma ATSC A/53 (MPEG-2 y/o MPEG-4). De acuerdo con la Comisión 

Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), en el caso de un televisor antiguo, el aparato podrá 
sintonizar la señal digital siempre que cuente con un decodificador apropiado. (Jaime 

Zambrano)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/llegara-a-

puebla-apagon-analogico-en-noviembre-de-2014 
 
E-CONSULTA 

• Cámaras de foto infracción, inútiles, si no saben manejarlas 
Al asegurar que con la aplicación de nuevas tecnologías los ciudadanos tenemos beneficios, 

el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Carlos 
Montiel Solana, aseguró que no es suficiente la instalación de cámaras de foto infracción si 
no se cuenta con la capacitación para que funcionen de manera adecuada. Recordó que hay 

muchas cámaras de vigilancia instaladas en la ciudad, esto lo ha podido observar la 
población, sin embargo estas herramientas no se sabe si funcionan realmente, pues en 

“poco” han ayudado a resolver los crímenes que se han presentado en las calles de la 
capital. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/camaras-

de-foto-infraccion-inutiles-si-no-saben-manejarlas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Seguridad Pública de Puebla inició el pago de compensaciones a elementos 
A partir de este miércoles la Secretaria de Seguridad Pública Estatal inició el pago de 

compensación a policías estatales que han cumplido con los requisitos marcados y que 
incluyen la aprobación del examen de Control de Confianza, el pago es de 600 pesos. La 

secretaria informó que la compensación presentó un desfase debido a una revisión 
exhaustiva de los resultados de las evaluaciones realizadas por el Centro de Control de 
Confianza, aunque señaló que el tema ya estaba siendo atendido para que a más tardar este 

mismo mes se comenzará con el pago. (Redacción)  
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http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Huracán Bárbara provocará lluvias intensas en Puebla 
La tormenta tropical Bárbara se convertirá esta tarde en huracán y provocará lluvias 

intensas en el estado de Puebla, informó este día el SMN. El organismo dio a conocer que a 
las 4:35 horas Bárbara estaba a 135 kilómetros al Sur de Salina Cruz, Oaxaca, con vientos 

máximos de 105 kilómetros por hora y rachas de 125 kilómetros por horas. “Hay pronóstico 
de tormentas de intensas a torrenciales en Chiapas y Oaxaca, y de muy fuertes a intensas 
en Guerrero y Veracruz. Además, se prevén intervalos de chubascos con tormentas muy 

fuertes en Quintana Roo, e intervalos de chubascos con tormentas fuertes en los estados de 
México, Campeche, Distrito Federal, Guanajuato, Morelos, Puebla, Tabasco, Tlaxcala y 

Yucatán”, señaló. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51746 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Revisarán alarmas de ríos en la entidad 
Jesús Morales Rodríguez, titular de Protección Civil Estatal, informó que se iniciarán 
supervisiones en los ríos de la entidad poblana para revisar que funcionen las alarmas. El 

funcionario señaló que el objetivo es que no se desborden los ríos y por el momento no hay 
reportes de robo de alarmas y en el caso de San Martín Texmelucan, fueron reparados varios 

equipos. Comentó que en el caso de la ciudad de Puebla es la autoridad municipal la que 
cuenta con sus propias alarmas para monitorear los ríos. Aseguró que hay una buena 

coordinación con las ocho delegaciones de Protección Civil a fin de aminorar los riesgos para 
la población. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/51745 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• SGG mantiene medidas preventivas en localidades cercanas al volcán 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), informó que mantiene las medidas preventivas en 

comunidades aledañas al volcán Popocatépetl ante la actividad del coloso. La dependencia a 
cargo de Luis Maldonado Venegas, señaló que se siguen actividades como limpieza de ceniza 

y distribución de cubre boca en zonas aledañas. La Secretaría señaló que se mantiene la 
alerta amarilla fase tres. Asimismo, comunicó que se continúa la coordinación entre las 
autoridades estatales y municipales. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51757 

 
PUEBLA ON LINE 
• Puebla en alerta por "Bárbara", causará lluvias y tormentas eléctricas  

Tal como lo dio a conocer el gobierno federal, se instaló el Consejo Nacional de Protección 
Civil, en el que el gobernador del Estado de Puebla tiene una presencia importante. Al 

respecto el titular de la Dirección General de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez, 
comentó que Puebla ya se ha coordinado con el Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred) y con la Comisión Nacional del Agua (Conagua), en distintos momentos, desde el 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51746
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51746
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inicio de esta administración, para resolver casos de contingencia en materias 
meteorológicas y volcánicas, entre otras. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40608:puebla-en-
alerta-por-b%C3%A1rbara-causar%C3%A1-lluvias-y-tormentas-
el%C3%A9ctricas&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

• Gali presenta plataforma de bienestar y servicios; ofrece una Puebla habitable  
Tony Gali, candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal, presentó ante 
habitantes de San Miguel Xonacatepec sus propuestas de Bienestar y Servicios, que tienen el 

objetivo de mejorar la calidad de vida de los poblanos. “Tenemos el deseo de una ciudad con 
más y mejores servicios públicos, nuestra ilusión colectiva es que construyamos una ciudad 

habitable donde todos sin importar condición económica tengan derecho a ser beneficiados 
con servicios de calidad, nuestro sueño compartido es vivir en una ciudad ordenada, limpia, 
tranquila con espacios públicos para la convivencia y con entretenimiento familiar” dijo el 

candidato. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40606:gali-

presenta-plataforma-de-bienestar-y-servicios-ofrece-una-puebla-habitable&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Agüera asegura que construirá 7 bibliotecas en el municipio de Puebla  
Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la alcaldía poblana por la coalición 5 de Mayo, anunció 

que durante su gobierno se edificarán siete bibliotecas públicas, una en cada distrito del 
municipio para permear toda la ciudad, “y serán bibliotecas con el mismo concepto que la 

Biblioteca Central de la universidad: abiertas, generosas, que promuevan un buen ambiente 
para que niñas, niños y muchachos vayan gustosos a estudiar”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40594:ag%C3%BCe

ra-asegura-que-construir%C3%A1-7-bibliotecas-en-el-municipio-de-puebla&Itemid=127 
 

RETO DIARIO 
• Agüera edificará siete bibliotecas en el municipio 
Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la alcaldía poblana por la coalición 5 de Mayo anunció 

que durante su gobierno se edificarán siete bibliotecas públicas, una en cada distrito del 
municipio para permear toda la ciudad, “y serán bibliotecas con el mismo concepto que la 

Biblioteca Central de la universidad: abiertas, generosas, que promuevan un buen ambiente 
para que niñas, niños y muchachos vayan gustosos a estudiar”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46472&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Aguera-edificara-siete-bibliotecas-en-el-municipio 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Aguas residuales en Puebla, sin tratamiento adecuado: INEGI 
En Puebla existen 226 puntos de descarga de aguas residuales, los cuales no cuenten con un 

procedimiento adecuado, lo que pone a la entidad en el segundo lugar con mayores puntos 
con agua contaminada, por debajo del Estado de México que cuenta con 271 desahogos. 
Estos puntos cuentan con desechos de los hogares poblanos, así como de las empresas que 

necesitan derrochar sus desperdicios fuera de sus instalaciones, por lo que esta acción por 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 30 de Mayo de 2013 

 
 

 12 

muchos años se realizó de manera desmesurada y sin control alguno, por lo que en la 
actualidad y con más o menos 10 años de antigüedad el gobierno federal implementó las 

medidas de certificación en manejos ecológicos responsables, la cual normatiza las acciones 
que realizan las empresas principalmente. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/56592aguas-residuales-en-puebla-sin-tratamiento-

adecuado-inegi#.UaaZx5Y2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Puebla está lista para enfrentar lluvias 
El titular de la Dirección General de Protección Civil comentó que Puebla ya se ha coordinado 

con el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) y con la Comisión Nacional 
del Agua (Conagua), en distintos momentos, desde el inicio de esta administración, para 

resolver casos de contingencia en materias meteorológicas y volcánicas, entre otras. “Estas 
líneas de acción que propuso ya la Presidencia de la República, nosotros las hemos estado 
trabajado desde el inicio de la administración con Cenapred y con la Conagua”, resaltó el 

titular de la Dirección de Protección Civil Estatal. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/56609puebla-está-lista-para-enfrentar-

lluvias#.UacUWJZvl4E 
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 
Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Tremendo accidente en el kilómetro 174 de la autopista Puebla-Orizaba, una 

camioneta de valores se impacto por alcance atrás de un trailer, esta cerrada la circulación. 
• Hoy se celebra el Corpus Christi, a las 9 de la mañana se ofrecerá una misa con 
Monseñor Víctor Sánchez Espinoza en la Catedral, y posteriormente va a realizar la procesión 

con el santísimo, visitando los 5 altares, que se van a instalar en el atrio.  
•  “Unidades integrales, escuelas dignas y un Ayuntamiento cercano a la gente”, ofrece  

Tony Gali candidato de Puebla Unida a la alcaldía poblana, en su plataforma de bienestar y 
servicios que ayer fue presentada.  
• Pagan compensación pendiente a policías estatales.  

• Hubo un desfase debido a una revisión exhaustiva,  de los recursos de las 
evaluaciones.  

• Continúan recorrido de supervisión alrededor del volcán Popocatpetl, por que 
seguimos en la fase 3. 
• Detienen a un ex agente del ministerio público por peculado, se apodero de 65 mil 

pesos en efectivo, que eran para el pago de la reparación de un daño. 
 

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

• En su edición de mayo de la revista Forbes, se coloca a Puebla dentro de las 10 
ciudades más importantes para hacer negocio en México por su conectividad aérea y 

terrestre, infraestructura, para convenciones, servicios de hospedaje de clase ejecutiva y 
oferta gastronómica, esto es lo que da a conocer el gobierno del estado es una muy buena 
noticia.  

• Las presas al 70% de su capacidad y no hay riesgo es lo que reporta Protección Civil.  
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• Sobre las alarmas al interior del estado de los ríos están funcionando perfectamente, 
allí el vandalismo parece que no les ha hecho tanto daño.  

• Las cámaras si están conectadas con gente capas y con sistema de inteligencia, eso es 
lo que se esta pidiendo y esta bien. Le cuento de eso de las cámaras de foto infracción 
porque ahora que ya están puestas ya todos vienen despacio uno que otro le funcionaba el 

radar y todos van despacio y así tiene que ser.  
• Hay un convenio entre el Soapap y el Ayuntamiento para mejorar el servicio en las 

juntas auxiliares.  
 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  
• Puebla en alerta azul, por la tormenta tropical Bárbara, disponibles 898 refugios, 

informo Jesús Morales, titular de protección civil.  
• El SOAPAP promete mejorar sus servicios, mientras que el Ayuntamiento arreglara las 
calles por las que pasa el drenaje, presentan el Plan Maestro Pluvial.  

• El comercio establecido en Puebla, reporta entre 10 y 15 asaltos diarios, franquicias, 
farmacias y tiendas de conveniencia las más perjudicadas.  

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• Con el objeto de mejorar la calidad de vida de los habitantes del municipio de Puebla, 
el candidato a la presidencia municipal de Puebla por la Coalición Puebla Unida, Antonio Gali 

Fayad, presentó su segunda plataformas de propuestas enfocada a busca el desarrollo y el 
bienestar de los poblanos. 

• Urbe económica destaca que ARegional.com ubicó a Puebla como el tercer estado con 
mayor disponibilidad y calidad de información fiscal generada por su gobierno estatal, sólo 
por debajo del Estado de México y Nayarit 

• Aunque el sector patronal avaló  el esquema de foto multas, el presidente de 
Coparmex, Carlos Montiel Solana, consideró que de poco ayudará a la capital poblana contar 

con video cámaras con tecnología de punta mientras los funcionarios a cargo no estén a la 
altura ésta. 
 

ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 

• El tema de la inseguridad en Puebla, se esta politizando en el proceso electoral, 
considero la red de franquicias a través del vicepresidente, Francisco Lobato. 
 

VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 

• Comienza el ayuntamiento a cuantificar pendones en lugres restringidos   
  
 Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• La depresión tropical “Bárbara” podría generar lluvia las siguientes 24 horas.  

• Convierten un área verde en depósito de escombro en el distribuidor del Periférico y el 
bulevar Forjadores.  
• La falta de una cultura peatonal también ocasiona accidentes en la Angelópolis. 
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Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  
• El Popocatépetl tiene una aparente calma, ha disminuido el número de exhalaciones, 
pero eso no quiere decir que no se mantengan las indicaciones y sobre todo las reglas que 

ya sabemos, desde hace mucho tiempo.  
• El Ayuntamiento de Puebla y el SOAPAP, firmaron un convenio de colaboración para la 

prestación coordinada de servicios públicos, en materia de agua potable, de alcantarillado y 
saneamiento.  
• El padre de familia quien denunciará el caso de Bullying en el kinder del CENCH, se 

defiende por las declaraciones hechas por Álvaro Álvarez, encargado de centros escolares de 
la SEP, y asegura que el ni siquiera lo conoce, y que ha mentido en torno al caso, por que 

hubo una reunión y el no había estado presente.  
• Una menor de 13 años esta desaparecida y su madre la busca desesperada, esto 
indica que un joven de 20 años podría habérsela llevado. 

• La iglesia católica celebra el jueves de Corpus Christi.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Prevén lentitud del PREP por "complicaciones" en el conteo 
Debido a las "complicaciones" en el conteo de votos en 165 municipios y 25 distritos donde 

habrá candidaturas comunes, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 
arrojará el tres por ciento de los resultados de la elección a las 23:00 horas del 7 de julio y 

el 50 por ciento entre las 3:00 y las 4:00 horas del día siguiente, informó Miguel David 
Jiménez López, secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado (IEE). Durante el 
coloquio "Voto, Escrutinio y Cómputo" organizado por el instituto, reveló que este año la 

empresa encargada de escanear las actas de escrutinio para el PREP con los resultados de la 
elección de alcaldes y diputados será Proisi, S.A. de C.V., quien cobró 16.1 millones de 

pesos.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3000848.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Denuncian a EAI en el Instituto Electoral  

La coalición Puebla Unida interpuso una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), 
en contra de los partidos PRI y PVEM, así como del candidato a la presidencia municipal de 
Puebla de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, por el presunto desvío de recursos 

públicos de la BUAP, con fines electorales, reveló su vocero, Javier Lozano Alarcón. Sin 
precisar en los detalles, el también senador acusó que el ex rector y ahora abanderado 

priista, se aprovechó de la máxima casa de estudios e incrementó en el primer trimestre del 
año, previo al proceso de selección del candidato del PRI, hasta en 700 por ciento el gasto 
en la promoción de la institución. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3000840.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Arremeten diputados del PAN, PRD y Panal vs Agüera 
A nombre de las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y Nueva Alianza, Enrique Nácer 

Hernández acusó a Enrique Agüera Ibáñez, candidato de 5 de Mayo a la alcaldía de ser 
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"intolerante" y le hizo un exhorto para que se conduzca en este proceso electoral de manera 
"ordenada" y "limpia". Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso del Estado 

de este miércoles, el legislador de Nueva Alianza responsabilizó a quien calificó como "los 
capos de Colima" de ser estar detrás de la manifestación de estudiantes provenientes del 
Distrito Federal en contra de José Antonio Gali Fayad.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3000186.htm  
 

HERALDO 
• Opositores antes me alababan, ahora critican, replica Agüera 
"Qué curioso, cuando hace apenas unos meses alababan y mencionaban el gran trabajo que 

Enrique Agüera hacía como rector, hoy dicen lo contrario, así es la vida, ni modo; cada quien 
en sus propósitos. Les mandé bendiciones y les vuelvo a mandar más", respondió el 

candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, tras las declaraciones del 
vocero de Puebla Unida, sobre una denuncia en contra del ex rector por un supuesto desvío 
de recursos. En un acto en el que tomó protesta a delegadas, coordinadores y promotores 

que integran su equipo, el candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición del 
PRI-PVEM declaró que los ataques que recibe por parte de Puebla Unida se deben a que 

“saben que ya les ganamos, por eso están desesperados”. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-30/portada/opositores-antes-me-alababan-
ahora-critican-replica-aguera 

 
HERALDO  

• En riesgo por lluvias, escuelas de la sierra Negra, Norte y Nororiental 
Las escuelas situadas en la sierra Negra, Norte y Nororiental son las más vulnerables 

durante esta temporada de lluvias, consideró el delegado en Puebla de la Secretaría de 
Educación Pública, José Alarcón Hernández. El funcionario federal estimó que las 
instituciones que podrían resultar afectadas son 120, una vez que la entidad cuenta con un 

total de 12 mil escuelas. “Las instituciones ubicadas en las Sierras Negra, Norte y Nororiental 
son las vulnerables, por encontrarse cercanas a cerros y barrancas, que se reblandecen a 

consecuencia de las lluvias constantes de esta época”, aseguró. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-30/portada/en-riesgo-por-lluvias-escuelas-
de-la-sierra-negra-norte-y-nororiental 

 
SINTESIS 

• Propone rector de la Upaep un debate de calidad, no de cantidad 
En cuanto a los debates políticos que se deberían de llevar a cabo entre los candidatos a la 
presidencia municipal de Puebla, el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado 

(Upaep), Alfredo Miranda López, opinó que eso no es un tema de cantidad, sino de calidad. 
En ese sentido, señaló que en Actívate por Puebla se propuso realizar uno pero bien hecho, 

'un verdadero debate, no un encuentro televisivo', resaltó. Desde su perspectiva, señaló que, 
también, los ciudadanos no tienen tanto tiempo para andarle dedicando tantas horas a ver 
que dicen los candidatos, puesto que todos los días se escuchan en el radio, salen en los 

periódicos y en la televisión. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/64246/propone-rector-de-la-upaep-un-debate-de-calidad-no-de-

cantidad/puebla 
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SINTESIS 
• Envía PRD nacional a nueva delegada 

La dirección nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) envió a una delegada a 
Puebla, quien operará para el proceso electoral de este año. Se trata de Martha Delia 
Gastélum, quien afirmó que este partido buscará el mayor número de triunfos en la entidad, 

como parte de la coalición Puebla Unida. El dirigente de este partido a nivel local, Eric 
Cotoñeto Carmona, fue quien presentó a la nueva delegada, quien sustituye a Mara Cruz en 

la delegación del sol azteca. Gastélum dijo que la dirección nacional la envió para apoyar el 
trabajo político y electoral para fortalecer las candidaturas de Puebla Unida. Precisó que el 
partido tiene candidaturas en más de 60 municipios y en cinco diputaciones, con lo que se 

esperan triunfos contundentes. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/64244/envia-prd-nacional-a-nueva-delegada-/puebla 

 
SINTESIS 
• Exhorta rector de la Universidad Anáhuac a un debate efectivo 

A poco más de tres semanas de campañas políticas que se realizan en Puebla, el rector de la 
Universidad Anáhuac, José Mata Temoltzin, consideró que existe un escenario de claroscuros 

en este proceso, ya que si bien se llevan a cabo foros donde los candidatos a la presidencia 
de la capital poblana dan a conocer sus propuestas, también se ha generado una cruzada de 
descalificaciones. En entrevista con Síntesis, el directivo expresó que en determinado 

momento ha habido algunos encuentros muy valiosos donde los aspirantes, Antonio Gali 
Fayad, de Puebla Unida, y Enrique Agüera Ibáñez de la alianza 5 de Mayo, presentaron 

propuestas concretas, como en el Club de Empresarios, en Coparmex y el Consejo 
Coordinador Empresarial. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/64245/exhorta-rector-de-la-universidad-anahuac-a-un-debate-
efectivo/puebla  
 

INTOLERANCIA 
• Intentan asesinar al líder de la UNTA, en Zinacatepec 

Un hombre armado, que iba en el asiento del copiloto de un Nissan Tsuru de color verde, 
disparó contra José Luis Leyva Machuca, quien es delegado regional de Fuerza Indígena del 
Estado de Puebla, además de líder de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), 

cuando iba a bordo de su vehículo sobre la carretera estatal Tehuacán-Teotitlán, a la altura 
de San Sebastián Zinacatepec. Se dijo que había recibido amenazas de que lo iban a 

“inhabilitar”. Leyva Machuca iba acompañado de una mujer de nombre Lorena Arenas, quien 
recibió un rozón de bala en el cuello, que fue considerado leve y que no requirió 
hospitalización; ambos regresaban de su casa de trabajo que se ubica en la colonia Cuixalan 

del municipio de Coyomeapan la mañana del miércoles 29 de mayo, cuando ocurrió la 
agresión armada. (Alfonso Ponce de León) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109380 
 
CAMBIO 

• #ConlaFamiliaNo Guerra sucia ataca a parientes 
Ante los señalamientos de Javier Lozano Alarcón sobre la posibilidad de que la madre de 

Enrique Agüera tenga propiedades sin tener un ingreso, en Twitter, los usuarios agüeristas 
crearon elhashtag #ConLaFamiliaNo, en defensa del candidato de la alianza “5 de Mayo”.Sin 
embargo, la etiqueta fue retomada por los antiagüeristas, que lo utilizaron para atacarlo y 

exigirle que transparente los bienes que tienen sus familiares. Incluso, el senador Javier 
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Lozano lo utilizó desde su cuenta en la red social para ironizar: “@JLozanoA: A los trolls de 
@EnriqueAguera que traen un cursi HT #ConLaFamiliaNo les digo que estoy de acuerdo. No 

usen a la familia como prestanombres”. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12835-
#conlafamiliano-guerra-sucia-ataca-a-parientes 

 
CAMBIO  

• Reta Lozano a Agüera aclarar propiedades de su madre 
Javier Lozano Alarcón retó a Enrique Agüera Ibáñez a aclarar si su madre, Elmira Amantina 
Ibáñez Cabrera, tiene propiedades a su nombre, luego de que el candidato de la alianza “5 

de Mayo” rechazó que sus hijas tengan bienes que deban ser incluidos en su declaración 
patrimonial. En rueda de prensa, el senador y vocero de la megacoalición “Puebla Unida” en 

la que anunció que ya presentaron una denuncia en contra de Agüera ante el IEE por actos 
anticipados de campaña con la estructura de la BUAP, reiteró la necesidad de que el ex 
rector explique cómo formó su fortuna cercana a los 20 millones de pesos. (Osvaldo Macuil 

Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12830-reta-lozano-a-

ag%C3%BCera-aclarar-propiedades-de-su-madre 
 
CAMBIO 

• “Lozano, es un perro de rancho, sólo ataca”: Moreno Peña 
Fernando Moreno Peña, delegado general del CEN del PRI, comparó al senador Javier Lozano 

Alarcón con un “perro de rancho”, pues dijo que sólo cuando hay elecciones el PAN lo saca a 
descalificar y hacer acusaciones, mientras cuando no, lo tienen guardado. Además, dijo no 

prestarle atención a las declaraciones del vocero de “Puebla Unida”, quien lo acusó por tener 
nexos con el cártel de la familia michoacana, pues aseguró que los panistas tienen que sacar 
temas relacionados con el narcotráfico, situación que sólo demuestra su desesperación por 

estar abajo en las preferencias electorales. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12808-moreno-

pe%C3%B1a-compara-a-lozano-con-un-%E2%80%9Cperro-de-rancho%E2%80%9D 
 
CAMBIO 

• Se trenzan diputados por campañas políticas 
La guerra sucia que se desató entre los candidatos de la alianza “5 de Mayo” y de la coalición 

“Puebla Unida”, provocó un enfrentamiento en el Congreso del estado, entre los diputados 
del PRI, Gerardo Mejía Ramírez y el de Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández. En la 
sesión de la Comisión Permanente, el aliancista acusó a los "capos de Colima" —en relación 

al delegado del PRI, Fernando Moreno Peña—, de estar detrás del crecimiento de la 
inseguridad en la ciudad de Puebla, que se demuestra con la marcha que organizaron ayer 

en contra de Antonio Gali Fayad, en la que echaron mano de porros del Distrito Federal y del 
Estado de México. Enrique Nácer exigió a Enrique Agüera y a los dirigentes del PRI y del 
Verde Ecologista, dejar de lado la "perversidad con la que actúa" y dejen que los poblanos 

decidan por quién van a votar. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/12827-se-trenzan-

diputados-por-campa%C3%B1as-pol%C3%ADticas 
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• En una proporción de 50 a 1, Gali supera a Agüera en propaganda: Jaime Alcántara 
El coordinador de campaña de la coalición Cinco de Mayo en la disputa por la presidencia 
municipal de Puebla, Jaime Alcántara Silva, aseguró que el abanderado de la alianza Puebla 

Unida, el morenovallista Antonio Gali Fayad, es el más favorecido con la falta de regulación 
de la propaganda impresa colocada en la capital del estado, ya que en algunas colonias la 

proporción de su publicidad frente a la del candidato priista Enrique Agüera Ibáñez es de 50 
a uno. Durante una entrevista con La Jornada de Oriente, acusó que el Instituto Electoral del 
Estado (IEE) y el ayuntamiento de Puebla se encuentran coludidos para mantener la 

incertidumbre. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-una-proporcion-de-50-a-1-gali-

supera-a-aguera-en-propaganda-jaime-alcantara_id_25047.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Exige el coordinador de diputados del PVEM que Rafael Moreno Valle informe su 
agenda 

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 
la Cámara Baja del Congreso de la Unión, Arturo Escobar y Vega, exigió que el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas informe desde ahora su agenda de actividades y también dé a 

conocer si abanderados y de la coalición oficialista, Puebla Unida, ingresan de día o noche a 
Casa Puebla, su residencia. Durante el acto protocolario en el cual el postulante a la alcaldía 

de la Angelópolis por la opositora coalición Cinco de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, firmó el 
llamado decálogo verde, el estratega del PVEM en el Palacio de San Lázaro. (Martín 

Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-el-coordinador-de-diputados-
del-pvem-que-rafael-moreno-valle-informe-su-agenda_id_25045.html   

 
MILENIO  

• Segunda plataforma de Gali combatirá la desigualdad social  
A una semana de presentar su primera plataforma de trabajo, Antonio Gali Fayad, dio a 
conocer su segundo plan de trabajo “Bienestar y Servicios”, que cuenta con 50 propuestas 

que buscarán construir una Puebla donde la desigualdad social sea tema del pasado y que 
las familias tengan la oportunidad de desarrollarse plenamente. Acobijado por los dirigentes 

estatal y municipal del PAN, Rafael Micalco y Gerardo Maldonado Balbuena respectivamente, 
así como de Nueva Alianza, Gerardo Maldonado Islas y teniendo como escenario la colona de 
San Miguel Xonacatepec, el abanderado de Puebla Unida explicó que buscará acercar todos 

los servicios básicos. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a7d7a2c  

 
MILENIO  
• Gobierno estatal, tercer lugar nacional en transparencia 

El gobierno del estado obtiene el tercer lugar en el ámbito nacional con alto nivel de 
transparencia al subir cuatro posiciones respecto a la evaluación del 2012, con un puntaje de 

93.23 es una escala de 0 a 100. De acuerdo al Índice de Transparencia y Disponibilidad de la 
Información Fiscal de las Entidades Federativas (ITDIF) el gobierno de Puebla se ubica 
dentro de las entidades federativas con alta transparencia fiscal, establece la consultora 

Aregional. (Redacción) 
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a8d3280  
 

MILENIO  
• Cierran hospital psiquiátrico de Cholula 
El sanatorio psiquiátrico de Nuestra Señora de Guadalupe, fundado hace 103 años por la 

orden de los hermanos de San Juan de Dios, conocidos como los Juaninos, ubicado a un 
costado de la pirámide de Cholula, anunció su cierre. Los 66 pacientes del nosocomio 

comenzarán a ser reubicados en otras instituciones del estado; mientras que en los próximos 
días comenzará la liquidación de los 100 trabajadores. Isabel Rojas Morales, responsable de 
la administración del sanatorio de carácter privado, aseguró que el nosocomio está 

conformado como una sociedad anónima de capital variable, figura fiscal que ya no pueden 
sostener. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a8c48cf  
 
E-CONSULTA 

• La BUAP se suma a la Cruzada Nacional contra el Hambre 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla firmó un convenio de coordinación con la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, con lo cual se suma a la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, misma que en una primera etapa abarcará 14 municipios del estado de 
Puebla con esta problemática social, los cuales concentran una población de 200 mil 

personas. En el acto protocolario, realizado en la sede de la dependencia en la Ciudad de 
México, el rector Alfonso Esparza Ortiz enfatizó que “tomar parte en esta cruzada nos brinda 

la posibilidad de retribuir socialmente los beneficios que genera la educación superior”. (e-
consulta) 

http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=21821 
 

E-CONSULTA 
• Agüera edificará siete bibliotecas en el municipio 

Enrique Agüera Ibáñez, candidato a la alcaldía poblana por la coalición 5 de Mayo anunció 
que durante su gobierno se edificarán siete bibliotecas públicas, una en cada distrito del 
municipio para permear toda la ciudad, “y serán bibliotecas con el mismo concepto que la 

Biblioteca Central de la universidad: abiertas, generosas, que promuevan un buen ambiente 
para que niñas, niños y muchachos vayan gustosos a estudiar”. Durante una reunión que 

sostuvo con empresarios de la industria farmacéutica, planteó los cinco ejes que componen 
su propuesta de modelo de ciudad basada en valores como la generosidad y la solidaridad, y 
sostuvo que no se trata de una plataforma electoral (e-consulta) 

http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=21820 

 
E-CONSULTA 
• Necesario garantizar igualdad de cholultecas: José Juan Espinosa 

El candidato a la presidencia de San Pedro Cholula por Movimiento Ciudadano y la Coalición 
Puebla Unida, José Juan Espinosa se comprometió a garantizar mejores condiciones de vida 

para todos los cholultecas primordialmente para las personas con alguna discapacidad, 
implementando la infraestructura necesaria para su libre desenvolvimiento en la mágica 
ciudad de Cholula. Al visitar el Instituto Educativo para las personas con Ceguera y Debilidad 

Visual (IECEDEVI), el candidato felicitó a la comunidad educativa por su ejemplo de 
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tenacidad y perseverancia. Además  reconoció a  Virgilio Pineda Calderón y Norma Olmedo 
Damián, directivos de dicha institución, por su labor altruista a favor de los cholultecas con 

discapacidad visual. (e-consulta) 
http://e-
consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=21815 

 
E-CONSULTA 

• Destaca Agüera transparencia en recursos a su paso por la BUAP 
El candidato a la presidencia  municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo conformada por 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que está concentrado en presentar propuestas para 
atender los problemas de los poblanos y destacó que cuando fue rector se aplicaron los 

recursos con transparencia en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Al 
recorrer las colonias Clavijero y Vista Hermosa, Agüera Ibáñez resaltó la necesidad de 
trabajo para pavimentar calles y dotar de servicios a zonas de la periferia de la capital. 

(Jaime Zambrano) 
http://e-

consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=21814 
 
E-CONSULTA 

• Ceballos hizo público su patrimonio: tiene 4.6 mdp 
Miguel Ángel Ceballos López, candidato del PT a la alcaldía de Puebla, dio a conocer que 

cuenta con un patrimonio que asciende a 4 millones 600 mil pesos,  y puntualizó que dentro 
de sus bienes no se encuentran obras de arte, joyas, aviones, yates o departamentos de lujo 

en otros estados. En rueda de prensa, el ex militante del Revolucionario Institucional detalló 
que dentro de sus bienes está una casa que adquirió en 1994, con un valor de 2 millones 
100 mil pesos; un departamento de  un millón 600 mil pesos, que compró en 2004, dos 

camionetas que suman 450 mil pesos, un automóvil de 150 mil pesos y dos motocicletas de 
300 mil pesos. (María Pineda)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/miguel-
angel-ceballos-hizo-publico-su-patrimonio-tiene-46-mdp 
 

PERIODICO DIGITAL 
• La BUAP y la Sedesol federal firman convenio general de coordinación 

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla firmó un convenio de coordinación con la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, con lo cual se suma a la Cruzada Nacional 
contra el Hambre, misma que en una primera etapa abarcará 14 municipios del estado de 

Puebla con esta problemática social, los cuales concentran una población de 200 mil 
personas. En el acto protocolario, realizado en la sede de la dependencia en Ciudad de 

México, el rector Alfonso Esparza Ortiz enfatizó que “tomar parte en esta cruzada nos brinda 
la posibilidad de retribuir socialmente los beneficios que genera la educación superior”. 
(Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/  
 

PERIODICO DIGITAL 
• Frente de pueblos en defensa de la tierra y el agua, contra proceso electoral 
Los habitantes de la región de la Malinche de los estados de Puebla y Tlaxcala, organizados 

en el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, manifestaron su rechazo al actual 
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proceso electoral para renovar presidentes municipales y diputados en ambas entidades. Los 
defensores hicieron público su posicionamiento en el que consideran “indignante y ofensivo” 

los recursos económicos que se gastan en cada elección, que superan la cifra oficial de 255 
millones de pesos, cantidad que califican de despilfarro. (María Aranzazú Ayala)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 

• La obra pública será un medio para transformar la vida de los ciudadanos: Agüera 
El candidato de la coalición 5 de Mayo a la Presidencia Municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez, afirmó que su gobierno hará que “la obra pública sea un medio y no solo un fin para 

cambiar la vida de los poblanos”, por lo que se comprometió a ejecutar proyectos de 
infraestructura de beneficio social, mejorar los servicios públicos, ofrecer más oportunidades 

de empleo y mejorar la seguridad. En un recorrido que hizo por la colonia Clavijero y 
Ampliación Vista Hermosa, los habitantes del lugar demandaron al candidato mejores 
servicios públicos y mayor seguridad para las familias poblanas del nororiente de la capital. 

(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 
• IEE lleva a cabo el coloquio Voto, Escrutinio y PREP y realiza simulacro electoral 

En la elección del 7 de julio los resultados preliminares de la votación con un porcentaje del 
60 por ciento estarán entre las 3:00 y 4:00 horas del siguiente día, debido a la complicación 

que tendrá el conteo de votos por las candidaturas comunes que habrá en 165 municipios y 
en 25 distritos. Aunque el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) estará 

abierto desde las 20:00 horas, la aportación de datos del conteo que provenga de las actas 
que se levanten en más de 7 mil casillas fluirá más despacio, porque se tendrá que hacer 
con un conteo minucioso que habrá de requerir más tiempo del que se ocupaban en otras 

elecciones. (Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 
• PRD garantiza 300 mil votos para los candidatos de la coalición Puebla Unida 

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRD en Puebla, Martha Dalia Gastélum 
Valenzuela, aseguró que el próximo 7de julio el Partido del Sol Azteca defenderá 300 mil 

votos para los candidatos de la coalición Puebla Unida. En conferencia de prensa, Gastélum 
Valenzuela sentenció que en la entidad la estructura perredista ya está preparada para 
alcanzar dicha meta, por lo que próximamente impartirán un taller donde definirán las 

estrategias que abordarán para lograrlo. “Tenemos el tiempo para hacerlo y definir 
detalladamente cuántos votos se pueden alcanzar en la capital. En breve se estará 

presentando la estructura electoral para trabajar en el tema”, puntualizó. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Son tres las mineras que podrían trabajar en el estado de Puebla 

En lo que va del 2013, tres mineras han ingresado a la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) proyectos de evaluación para realizar exploraciones en los 
municipios de Ixtacamaxtitlán, Izúcar de Matamoros y Teotalco, sin que hasta el momento 

ninguno de los proyectos este autorizado. Se trata de las empresas Minera Gavilán SA de CV 

http://periodicodigital.com.mx/notas
http://periodicodigital.com.mx/notas
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y Compañía Minera Izúcar SA de CV., mientras que del tercer proyecto se desconoce el 
nombre y razón social. De acuerdo con la delegada de la dependencia federal, Daniela 

Migoya Mastretta, el Proyecto Ixtaca II, a cargo de Minera Gavilán, fue presentado el pasado 
25 de abril. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Tribuna legislativa es para discutir iniciativas y leyes, no elecciones 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Puebla, Antonio Gali López, nuevamente 
hizo un llamado a sus compañeros para evitar que durante las campañas políticas la tribuna 

legislativa sea utilizada para ventilar asuntos electorales. En entrevista, el diputado Local, 
señaló que durante el mes de junio, donde prevén se intensifique el golpeteo político, 

conminará a sus compañeros a blindar el Poder Legislativo, mismo que únicamente se debe 
enfocar al trabajo de propuestas, iniciativas y reformas de ley. Por otro lado, Gali López, 
lamentó que la coalición “5 de Mayo” esté fomentando las campañas negras, pues lo único 

que reflejan es desesperación y miedo que desean trasmitir a los poblanos. (Alejandra 
Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Tony Gali se reúne con miembros de CANIRAC 
Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, 

sostuvo un encuentro con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (CANIRAC), ante quienes se comprometió a trabajar de forma 

conjunta para construir un mejor futuro. El candidato expuso su plataforma de trabajo, la 
cual contempla un desarrollo integral para abarcar la totalidad del territorio poblano, con la 
prestación de servicios públicos de calidad en colonias, unidades habitacionales y juntas 

auxiliares de la angelópolis; así como la difusión y dignificación de espacios turísticos. 
(Redacción)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/51753 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Promete PRD 300 mil votos a Puebla Unida 

El Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que por lo menos   otorgarán hasta 
300 mil votos a los candidatos de la Coalición Puebla Unida, ya que  se confía  que la 
mayoría de la militancia se sumará a los candidatos de esta alianza con el PAN, Nueva 

Alianza y Compromiso por Puebla. En conferencia de prensa, la nueva delegada del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN), Martha Delia Gastelum Valenzuela, aseveró que en estos 

momentos los esfuerzos del Sol Azteca se están enfocando a la promoción  en los más de 60 
municipios y 5 diputaciones donde cuentan con abanderados de su partido. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Revisarán alarmas de ríos en la entidad 
Jesús Morales Rodríguez, titular de Protección Civil Estatal, informó que se iniciarán 
supervisiones en los ríos de la entidad poblana para revisar que funcionen las alarmas. El 

funcionario señaló que el objetivo es que no se desborden los ríos y por el momento no hay 

http://periodicodigital.com.mx/notas
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51753
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51753
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reportes de robo de alarmas y en el caso de San Martín Texmelucan, fueron reparados varios 
equipos. Comentó que en el caso de la ciudad de Puebla es la autoridad municipal la que 

cuenta con sus propias alarmas para monitorear los ríos. Aseguró que hay una buena 
coordinación con las ocho delegaciones de Protección Civil a fin de aminorar los riesgos para 
la población. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Empresarios lamentan que el PRI contrate 'grupos de choque' 
Contratar a grupos de choque de otros estados para manifestarse en Puebla, solo abona a 

una ‘guerra sucia’, y propicia actos vandálicos, opinaron empresarios, ante el hecho que ayer 
un grupo de jóvenes con aliento alcohólico y droga se manifestaron contra el candidato de 

‘Puebla Unida’, Antonio Gali Fayad. Aunque reconocieron que en la práctica no ahuyenta las 
inversiones, los dueños de franquicias y comercios lamentaron el hecho que no se esté 
dando una “campaña de altura” en estas elecciones. El vicepresidente de la Mexico Franchise 

Network (MFN), Francisco Lobato Galindo, consideró que actos como los que encabezaron 
universitarios del Estado de México en la Angelópolis, podrían fomentar la inseguridad si se 

repite. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad 
 

PUEBLA ON LINE 
• Cierran sanatorio psiquiátrico de Cholula; funcionó más de cien años 

El Sanatorio de Nuestra Señora de Guadalupe anunció que cerrará sus puertas debido a la 
grave situación financiera que presenta y le impide seguir con sus servicios. El inmueble 

tiene alrededor de 103 años de antigüedad y se ubica junto a la pirámide de Cholula.  
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40613:cierran-

sanatorio-psiqui%C3%A1trico-de-cholula-funcion%C3%B3-m%C3%A1s-de-cien-
a%C3%B1os&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 
• Puebla, tercer lugar nacional en transparencia fiscal: Aregional  

El ITDIF es un instrumento estadístico que cuantifica la disponibilidad y calidad de la 
información fiscal generada por los gobiernos estatales y mide los esfuerzos que realiza cada 

entidad federativa para elevar la disponibilidad y calidad de la información fiscal de su 
administración.  una escala de 0 a 100; colocando a Puebla dentro de las Entidades 
Federativas con ALTO nivel de transparencia.  (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40610:puebla-
tercer-lugar-nacional-en-transparencia-fiscal-aregional&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 
• Agüera alista "ejército rojo" de coordinadoras y promotoras del voto  

Esta campaña es para convencer, no para imponer, dijo Enrique Agüera Ibáñez a siete 
delegadas, 42 coordinadoras y 700 promotoras de la coordinación de mujeres de la campaña 

del candidato a la presidencia municipal de Puebla, a quienes les tomó protesta. “¿Protestan 
con mayor esfuerzo, con mayor vigor y con toda la vocación de ir a convencer, porque esta 
campaña es para convencer, nunca para imponer; convencer a las ciudadanas y ciudadanos 

de que este es el momento del cambio; protestan dar la batalla para que convenciendo el 7 
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de julio juntos lleguemos a la victoria?” preguntó a las cientos de mujeres reunidas. (Puebla 
On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40607:ag%C3%BCe
ra-alista-ej%C3%A9rcito-rojo-de-coordinadoras-y-promotoras-del-voto&Itemid=127 
 

RETO DIARIO 
• Avala Comisión Permanente acuerdos de la Comisión de Salud 

Los integrantes de la Comisión Permanente del H. Congreso del Estado de Puebla, aprobaron 
por unanimidad los dictámenes que presentó la Comisión de Salud, por el que esta 
Soberanía se adhiere a los acuerdos de la Sexagésima Tercera Legislatura de Chihuahua, en 

el que reforman las fracciones II, III, IV, y VI del artículo 115 de la Ley General de Salud y 
exhortan al Secretario de Salud Federal, a que realice las gestiones ante el Comité 

Consultivo Nacional de Normalización de Prevención y Control de Enfermedades, para 
incorporar en la Norma Oficial Mexicana NOM-034-SSA2-2002, el estudio de Tamiz Neonatal 
Ampliado, entre otros resolutivos. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46470&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Avala-Comision-Permanente-acuerdos-de-la-Comision-de-Salud 

 
RETO DIARIO 
• SEP realiza Jornada para la Sana Convivencia en escuelas poblanas 

Esta mañana, la Secretaría de Educación Pública (SEP) llevó a cabo la Primera Jornada 
Interinstitucional para una sana convivencia escolar, en la Escuela Secundaria Federal 

Maestro Rural, ubicada en el municipio de San Martín Texmelucan. Este es el primero, de 
una serie de foros que se llevarán a cabo en planteles de diferentes regiones del territorio 

poblano, con el objetivo de promover valores que mejoren la convivencia fortaleciendo 
acciones de interacción social sana y productiva. Buen trato en la familia, Acoso escolar, 
Prevención del Delito y Manual de Convivencia Social, fueron algunos de los temas 

desarrollados en esta ocasión. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46469&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-SEP-realiza-Jornada-para-la-Sana-Convivencia-en-escuelas-poblanas 
 
RETO DIARIO 

• Tony Gali se reúne con miembros de Canirac 
Tony Gali, candidato a la Presidencia Municipal capitalina de la coalición Puebla Unida, 

sostuvo un encuentro con integrantes de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (CANIRAC), ante quienes se comprometió a trabajar de forma 
conjunta para construir un mejor futuro. El candidato expuso su plataforma de trabajo, la 

cual contempla un desarrollo integral para abarcar la totalidad del territorio poblano, con la 
prestación de servicios públicos de calidad en colonias, unidades habitacionales y juntas 

auxiliares de la angelópolis; así como la difusión y dignificación de espacios turísticos. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46468&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Tony-Gali-se-reune-con-miembros-de-Canirac 
 

RETO DIARIO 
• Congreso debe blindarse en este proceso, insiste Gali López 
El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, el diputado, Antonio Gali López, exhortó 

nuevamente a los grupos parlamentarios que conforman la actual legislatura a dejar los 
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temas electorales para no contaminar el segundo periodo que iniciará el próximo sábado. 
“Espero que el tema electoral no contamine el trabajo en el Congreso, los partidos que 

conformamos a la coalición Puebla Unida planteamos blindar el mes de junio, un mes que es 
de ambiente electoral intenso; el Congreso debe enfocarse a propuestas y a trabajo 
legislativo”, expresó. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46449 
 

RETO DIARIO 
• Universitarios poblanos respaldan la candidatura de Agüera 
Más dos mil gargantas gritaron al unísono ¡goooooya, gooooya, cachún, cachún, universidad! 

retumbando las cuatro paredes del amplio salón cuando entró Enrique Agüera Ibáñez, 
candidato a la presidencia municipal de Puebla de la Coalición 5 de Mayo integrada por el 

PRI-Verde, a quien los universitarios manifestaron su total y absoluto apoyo rumbo al 
proceso del 7 de julio. Egresados hombres, mujeres y jóvenes, no dejaron de gritar, aplaudir 
y lanzar vivas y porras de apoyo a favor del abanderado del tricolor con quien anoche 

compartieron el pan y la sal, en un salón de la avenida Juárez que fue tapizado por pendones 
con las leyendas. (RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46453&- 
 
RETO DIARIO 

• Diputados nuevamente debaten temas electorales en el Congreso 
Nuevamente, en la sesión de la Comisión Permanente, los diputados debatieron temas 

electorales. Ahora, la manifestación contra el candidato por Puebla Unida, Antonio Gali 
Fayad, que protagonizaron estudiantes del Estado de México y del Distrito Federal, fue el 

tema de la discusión. El primero en tocar el tema fue el diputado por el PAN, Rafael von 
Raesfeld Porras, quien lamentó que se traigan “porros” de otros estados para manifestarse 
en contra del candidato por Puebla Unida, ya que eso no abona al clima de seguridad que se 

vive en la capital. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46448&- 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Tabasco: ex tesorero armó red para desvío 

El ex secretario de Finanzas de Tabasco José Manuel Saíz Pineda presuntamente utilizó una 
red de empresas nacionales y extranjeras para colocar los recursos que fueron desviados de 
las arcas estatales y federales durante la pasada administración de Andrés Granier Melo. De 

acuerdo con la investigación que hacen la Procuraduría General de la República (PGR), el 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Procuraduría General de Justicia de Tabasco 

(PGJT), sólo en esta línea de investigación participaron un importante número de 
funcionarios y empresas, cuya “red de complicidad es inmensa”.  (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42172.html  

 
EL UNIVERSAL  

• "Bárbara" deja 2 muertos 
Dos muertos, 12 pescadores desaparecidos y decenas de casas dañadas son el saldo 
preliminar de Bárbara que impactó las costas del Chiapas como huracán categoría 1 en la 

escala Saffir-Simpson, para degradarse a tormenta tropical.  El meteoro tocó territorio 
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chiapaneco en los municipios de Arriaga y Tonalá, en la región Istmo-Costa, a las 15:10 
horas, con lluvias de 204 milímetros y vientos sostenidos de 130 kilómetros por hora.  Luis 

Manuel García Moreno, director general del Instituto Estatal de Protección Civil, explicó que 
en Arriaga se reportaron derribo de árboles por los fuertes vientos y cortes de energía 
eléctrica. (Corresponsales) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42173.html  
 

EL UNIVERSAL  
• Peña: más apoyo para apagón analógico 
El presidente Enrique Peña Nieto instruyó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 

acelerar los trabajos en torno al apagón analógico del país a fin de avanzar en la 
digitalización de los servicios de televisión en el país. Dijo que este cambio, que inició en 

Tijuana el martes, ha generado inconvenientes a algunas personas pero sostuvo que la 
digitalización de la televisión es una “necesaria e importante evolución” que se debe 
concretar en todo el país. Al inaugurar la Expo 2013 de la Cámara Nacional de la Industria 

de Telecomunicaciones por Cable, explicó que se deben emprender muchas acciones para 
asegurar que más mexicanos tengan mayor acceso a internet de banda ancha y una de ellas 

es el apagón. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42174.html  
 

COLUMNAS 
(Contracara/Enrique Núñez) 

La cara sucia de Max Cortázar 
 

Con un cinismo impactante, el delegado del CEN del PAN, Maximiliano Cortázar, reapareció 
en Puebla para cuestionar la presunta riqueza del hoy candidato a la alcaldía por el PRI, 
Enrique Agüera. 

Independientemente de que el abanderado tricolor tenga la facultad de defenderse por los 
ataques lanzados por el exvocero presidencial, me parece más que oportuno recordar quién 

es Max Cortázar y qué clase de negocios ha realizado con el gobierno morenovallista. 
Por donde se le vea, Max Cortázar es un mercenario de la política que ha aprovechado sus 
relaciones con los altos mandos panistas para concretar millonarios negocios en favor de sus 

empresas. 
Para muestra tenemos lo sucedido al inicio del sexenio de Rafael Moreno Valle, en donde una 

de sus empresas hizo negocios multimillonarios con el gobierno estatal sin que nada ni nadie 
pudiera ver ni evitar el saqueo al erario. 
Permítanme retomar una de mis columnas, en donde se describen los turbios negocios de 

Cortázar con el gobernador Moreno Valle: 
Contracara, junio 2011 

Max Cortázar, la huella y el wey 
Mostrando una voracidad desmedida, la empresa enviada a Puebla por el asesor 
morenovallista Max Cortázar pretende cobrar 30 millones de pesos por los escenarios que 

sirvieron de marco a los eventos organizados por el gobierno del estado por sus primeros 
cien días. 

Esa bomba informativa fue detonada por el periodista Arturo Luna la semana pasada, sin 
embargo, lo que no se ha dicho, es que de esos 30 millones de pesos ya fueron cobrados 10 
millones, lo cual ha provocado que se aceleren las investigaciones sobre este abuso 

financiero, antes de que se paguen los 20 restantes. 
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Hay que decir que quien autorizó estas facturas, con sus respectivos sobreprecios, fue 
Rodolfo Díaz, coordinador administrativo del área de Comunicación Social, lo cual genera 

severas dudas sobre las verdaderas razones de la salida de Norberto Tapia de esa dirección 
general. 
Entre muchos otros, dos de los grandes negocios de la empresa Escénika fueron el programa 

Hoy de Televisa (transporte, mobiliario, accesorios, escenarios, etcétera), asunto al que le 
sacaron una millonada, y los stands del gobierno de la Feria de Puebla, que cobraron como si 

hubiesen sido de oro. 
El programa Hoy no devolvió nada de lo que le dio el gobierno, se llevaron hasta los espejos 
que usaron Galilea Montijo, Andrea Legarreta y hasta el carismático de Alan Tacher. 

Organizaron todas las ruedas de prensa, presentaciones, inicios de obra (banderazos, 
primeras piedras) de Rafael Moreno Valle y dispararon las facturas. 

Todo indica que quien descubrió todos estos excesos fue Óscar Gómez, administrador de la 
Secretaría General de Gobierno, el cual informó a su jefe Fernando Manzanilla, y éste pidió a 
Tovilla y a la Contralora Leal que investigaran. 

Quienes conocen la conformación de la estructura gubernamental, tienen la radiografía 
completa y saben como llegó Escénika a Puebla. 

Y no hay más, las huellas son de Max Cortázar. 
¿Y los weyes? 
También. 

Tras estas historias, me pregunto: ¿con qué calidad moral puede cuestionar? 
¡Que no me joda! 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2300 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Casi listo el debate 
 

Aunque aún faltan puntos por definirse, inicialmente puede decirse que ya hay un consenso 
para que el tan ansiado debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla se 

efectúe el próximo martes de 18 de junio. 
Está previsto que la sede del encuentro sea el hotel Camino Real, el cual se ubica a un 
costado del fraccionamiento residencial La Vista. 

Serán los propios partidos políticos implicados en la contienda los que tengan que patrocinar 
el encuentro entre los tres aspirantes a la alcaldía de Puebla, ya que el Instituto Electoral del 

Estado —este pésimo árbitro— alega que no cuenta con los recursos necesarios para 
organizar el encuentro entre Enrique Agüera, Tony Gali y “El profe” Ceballos. 
En lo único que sí contribuirá el famoso IEE es en elaborar una propuesta de debate con los 

temas a tratar y los tiempos que tendría cada uno de los participantes para realizar sus 
exposiciones; de hecho, ya trabajan en dicho formato. 

La hora inicial que se ha pactado para que se lleve a cabo el famoso debate quedó a las 20 
horas del martes 18 de junio, fecha en la cual, si las cosas siguen como van, los ánimos 
llegarán bastante caldeados. 

Como pocas ocasiones en la historia de Puebla el debate entre los dos principales aspirantes 
llama mucho la atención, tanto Gali como Agüera tienen buenas características para hacer de 

esta exposición de ideas un verdadero parteaguas en la historia política de los procesos 
electorales de Puebla, aunque mucho depende del formato que se apruebe para la 
realización de dicho evento. 
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Aunque —repito— aún están a discusión los temas a tratar, se busca que los candidatos 
debatan sobre siete grandes ejes: seguridad pública, generación de empleo y desarrollo 

económico, reordenamiento territorial y urbano, transparencia, servicios públicos, política 
social y, finalmente, un tema libre; obviamente, se estima que entre cada tema haya 
oportunidad para la exposición, pero también para la réplica y la contrarréplica. 

Muchos consideramos que el debate puede ser fundamental para definir el rumbo de la 
elección a celebrarse el próximo 7 de julio; habrá que ver en qué condiciones se llega a dar 

este encuentro y, por supuesto, quién sabe sacar mayor provecho del intercambio de ideas 
que deberán tener obligatoriamente los tres aspirantes a la alcaldía. 
La guerra sucia alienta el abstencionismo 

Los candidatos a la presidencia municipal de Puebla y sus respectivos deberían analizar muy 
bien la estrategia que han puesto en marcha, porque los efectos pueden ser contrarios a lo 

que persiguen. 
En este proceso electoral se advierte que existe —a poco más de un mes para que se lleve a 
cabo la elección— una amplia franja de indecisos, los cuales representan entre un 25 o hasta 

un 30 por ciento, de acuerdo con algunos estudios. 
Estos personajes que se conocen también como switcher, de acuerdo con el comportamiento 

electoral, suelen desalentarse en su participación y entonces no votan y contribuyen al 
abstencionismo o también anulan su voto, lo cual no contribuye a la consolidación de 
procesos democráticos en el estado y en gobiernos sólidos con amplio respaldo popular. 

La guerra que ya comenzó en esta cuarta semana de campaña difícilmente va ayudar a 
alguno de los dos punteros y los dos se van a ver muy lastimados en cuanto a su figura 

pública al recurrir a este elemento, el cual no les aportará nada. 
Hace unos días le escuché una frase al secretario general de Gobierno, Luis Maldonado 

Venegas, con motivo del arranque de las campañas, una frase con la que me quedo: “La 
campaña dura 60 días, los agravios se quedan para toda vida”. 
Si bien es cierto que, como decía Melquiades Morales Flores, la lucha por el poder no es el 

concurso para ver “quién es la reina de la primavera”, lo cierto también es que los 
candidatos deben de voltear a verse en el espejo de otras elecciones; para no ir tan lejos, en 

la de 2010. Han pasado ya más de tres años de esa elección y aún las heridas provocadas 
por la contienda no cicatrizan del todo. 
Puebla busca un personaje que sepa conciliar y, otra vez parafraseando a un exgobernador 

—en este caso a Alfredo Toxqui y Fernández de Lara—, que “cancele odios y rencores”; 
bueno, al menos esa es mi óptica. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2297 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

Gali, rodeado de guardaespaldas; Agüera, solo y su alma 
 

Total, el PRI ha dejado vacíos sus espacios mediáticos y nadie sale a la defensa de su 
candidato a la alcaldía, o la ofensiva en contra de Gali Fayad y “Puebla Unida”. El campo de 
batalla, pues, luce arrasado. Es el propio Agüera quien se desgasta haciendo de todo: de 

candidato, de infantería y de su propio guardaespaldas 
Como apuntamos a principio de semana, la guerra por las declaraciones patrimoniales de los 

candidatos a la alcaldía de Puebla se convirtió en el foco de la elección y probablemente sea 
el tema determinante sobre el que girarán los restantes 35 días de campaña. El lanzamiento 
de lodo, hasta el momento, no termina de beneficiar a ninguno de los dos bandos: el cruce 

de acusaciones de corrupción lo único que provoca es la desafección de los electores, la 
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decepción en la imagen de los aspirantes a alcaldes y, finalmente, el convencimiento de que 
ninguno de ellos vale la pena. Así lo muestra eltracking diario CAMBIO/MAS DATA, que 

refleja puntualmente el incremento de aquellos encuestados que manifiestan “no saber/no 
contestar” hasta un altísimo 35.3 por ciento, la cifra más alta hasta el momento. A los 
electores indecisos, pues, no les gusta el tema. 

En materia de percepción mediática, sin embargo, el bando de “Puebla Unida” se alza 
claramente como ganador, no porque tenga mejores argumentos, sino que cuenta con un 

reparto de golpeadores encabezado por el senador Javier Lozano Alarcón, seguido del 
delegado panista Max Cortázar y culminando con los dirigentes partidistas de la 
megacoalición que se reparten apariciones en diferentes medios de comunicación con un solo 

mensaje sobre las dudas patrimoniales del ex rector. En esa función aparecen los candidatos 
a diputados de la capital, e incluso, ocasionalmente su coordinador de campaña Fernando 

Manzanilla. 
Así, el ciudadano promedio escucha una pluralidad de voces que hace de infantería de Tony 
Gali, mientras que éste únicamente se dedica a su trabajo de candidato: lanzar propuestas, 

aparecer en mítines, abrazar señoras y dar beso a los niños. El abanderado de “Puebla 
Unida” tiene un día de campo porque está rodeado de guardaespaldas. Y son bastantes 

broncos, con capacidad discursiva y de darle el giro a sus intereses electorales.  
¿Y Agüera? ¿Quién ayuda a Enrique Agüera? Pues nadie, anda solo y su alma. Sencillamente 
no tiene quién lo ayude en la batalla mediática por ganar el discurso de la honestidad. 

Aunque el PRI tiene buenos gallos para la polémica, como Blanca Alcalá, Enrique Doger, 
Javier López Zavala y Jorge Estefan Chidiac,nadie asume la defensa del ex rector y su 

honorabilidad, a la vez que ninguno de ellos se ha subido a cuestionar el patrimonio de Gali 
con sus 77 millones de pesos. En el PRI ni hay infantería ni hay guardaespaldas. 

Agüera no recibe apoyo, ni de fuera ni de dentro. Hasta ahora, su planilla de regidores 
parece muda: no asisten a entrevistas con medios por miedo a su inexperiencia —imberbes 
la mayoría— y casi todos inexpertos en el arte de la polémica mediática, excepto Iván 

Galindo. Tampoco, salvo un par de entrevistas, el coordinador de campaña sale a los medios 
radiofónicos y televisivos a defender la honorabilidad de su candidato. Quizá Jaime Alcántara 

Silva quedó escaldado por el recibimiento violento que muchos de ellos le dieron en su 
estreno como coordinador de campaña. 
¿Y Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña? Creo que ellos han elegido una 

batalla mediática más global: embestir al gobernador Moreno Valle, por lo que califican como 
“elección de estado”, pero la campaña a la alcaldía simplemente no es objeto de su interés. 

Claro, tampoco pueden cubrir todos los frentes mediáticos. Su batalla, dicen, es contra el 
jefe de la campaña, no contra Gali. 
Total, el PRI ha dejado vacíos sus espacios mediáticos y nadie sale a la defensa de su 

candidato a la alcaldía, o la ofensiva en contra de Gali Fayad y “Puebla Unida”. El campo de 
batalla, pues, luce arrasado. Es el propio Agüera quien se desgasta haciendo de todo: de 

candidato, de infantería y de su propio guardaespaldas. 
A falta de estadísticas de otros medios, ofrezco las propias del programa#NosotrosLosTroles 
que conduce el columnista juntos con los periodistas Zeus Munive y Selene Ríos. A lo largo 

de 17 programas, nos han visitado en el set 12 personajes identificados con la megacoalición 
“Puebla Unida” —Antonio Gali Fayad, Franco Rodríguez, Oswaldo Jiménez, Pedro Gutiérrez. 

Socorro Figueroa, Jorge Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez, Guillermo Aréchiga, Gerardo 
Islas, Mario Riestra y Rafael Micalco—. 
Por el contrario, apenas cinco personajes identificados con el PRI-PVEM se han animado al 

troleo, pese a que el programa está abierto y se han girado invitaciones. Enrique Agüera, 
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Iván Galindo, Héctor Sulaimán, Víctor Giorgana y Guillermo Deloya. El resto de los priistas, 
incluido sus dirigentes, brillan por su ausencia. La pauta es general en el resto de los 

medios: “Puebla Unida” dobla las apariciones mediáticas de la alianza “5 de Mayo”.  
El punto a demostrar es una de las afirmaciones básicas del consultor Joseph Napolitan: “el 
candidato no tiene por qué refutar personalmente cada uno de los ataques que reciba, pero 

sus colaboradores o su partido deberían hacerlo. De lo contrario, se corre el riesgo de que el 
ataque no contestado, de repetirse a menudo, sea percibido como cierto, y entonces el 

problema será grave”. 
El PRI y Enrique Agüera pierden la batalla de la honestidad, no porque el ex rector tenga 
cosas impresentables en su pasado, sino porque “Puebla Unida” y sus voceros mediáticos 

aparecen más veces y con distintos personajes percutiendo la figura del candidato priista y 
generando dudas en los electores. ¿Y los defensores de Agüera? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/12811-gali-
rodeado-de-guardaespaldas-ag%C3%BCera-solo-y-su-alma 
 

(La Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
Tony Gali y la arquitectura mexicana 

 
Aún en las graves crisis por las que México ha atravesado, el arte nacional es un manantial 
inagotable. 

En medio del México posrevolucionario, en los caóticos sexenios de Díaz Ordaz, Echeverría, 
López Portillo, en los convulsos y traumáticos periodos de Salinas de Gortari y Ernesto 

Zedillo la creación mexicana no se detuvo. 
Escritores, pintores, músicos buscaron un recoveco, una fisura para entrar al mundo de la 

posteridad. Por supuesto la arquitectura no puede ser omitida. 
Jóvenes mexicanos comenzaron a construir una escuela propia, a crear una identidad 
arquitectónica que pronto obtuvo reconocimiento internacional, incluso antes que en su 

propio país. 
Aquellos jóvenes con el paso del tiempo se convirtieron en unos gigantes. 

Luis Barragán cuyas obras son consideradas “Patrimonio de la Humanidad”, Juan O´Gorman 
aunque reconocido como pintor y muralista era fundamentalmente arquitecto y realizó obras 
de genial identidad, el gran Mario Pani constructor de la Ciudad Universitaria, Abraham 

Zabludosvky creador del edificio majestuoso del Colegio de México, el gigante Pedro Ramírez 
Vázquez el más prolífico de los arquitectos mexicanos, Teodoro González de León el hombre 

que llevó a la arquitectura mexicana a la vanguardia.  
Es un breve listado de la imponente y espléndida arquitectura nacional. Un baluarte de 
trascendencia universal. 

¿A qué viene esta introducción artística en medio de la contienda electoral más atropellada y 
sórdida que se haya visto en Puebla? 

Esto viene a cuenta, porque en medio de esta mezquina vorágine electoral conviene revisar 
cuál es el legado de Tony Gali Fayad luego de su paso por la Secretaría de Infraestructura. 
Para escribir esta columna platique con algunos reconocidos arquitectos poblanos, solicitando 

su asesoría y preguntando: ¿en qué estilo o corriente arquitectónica se inscribe el edifico del 
CIS? 

El pomposamente llamado “Centro Integral de Servicios”. 
Los profesionales, cuyos nombres me pidieron omitir para evitar las secuelas de rigor, me 
aseguran que el edificio del CIS no se inscribe en escuela alguna y que incluso ignora 

tajantemente los legados de la arquitectura mexicana. 
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Uno de ellos afirma: “El CIS es sólo una caja de zapatos, la proporción es la misma”. 
Es obvio que como economista e internacionalista y con una toda una vida dentro de áreas 

administrativas Tony Gali ignora la majestuosidad y la trascendencia de la arquitectura 
mexicana. 
Pero para eso están los asesores. Y para eso están las partidas estratosféricas que dicen 

destinar a esos asesores. 
Por lo menos eso dicen. 

Desde el punto de vista de la administración pública el CIS es una babel, en la que los 
poblanos se quejan de una atroz burocracia, del tortuguismo, la mala atención, pero sobre 
todo de los cobros excesivos en todos los servicios. 

Y desde una perspectiva arquitectónica el CIS es un edificio tan imponente como carente de 
identidad, un desplante autoritario y centralista, sin vínculo con Puebla, ni con los poblanos. 

Es una mole de acero y concreto que ambiciona con pasar a la posteridad, pero en esencia 
no dice, ni transmite nada, más que una dilapidación y un derroche grotescos.  
¿Ese es el legado Tony Gali? 

¿Demoler la Casa del Torno y construir evocaciones al jenga? 
Gali no pasará a la historia como un conocedor de la arquitectura, pero si como uno de los 

grandes benefactores de misteriosas empresas como “Asfaltos, Proyectos e Ingeniería de 
Puebla SA de CV”. 
¿O no Tony? 

La ley de Herodeso Cirilo Salas en Zapotitlán 
En 1999 el realizador Luis Estrada abarrotó las salas de cine con la película “La Ley de 

Herodes” la gran parodia de la política en el México posrevolucionario. 
“Juan Vargas” un personaje gris e insulso se convierte en el arrebatado cacique de “San 

Pedro de los Saguaros”. 
El genial y “provocador” (como él mismo se define) Luis Estrada recorrió varios estados 
buscando la población en la que habría de filmarse la película. 

Estuvo en las locaciones tradicionales de Durango y Zacatecas, pero finalmente alguien le 
habló de los paisajes desérticos de Zapotitlán Salinas, Puebla. 

En cuanto vio los cerros llenos de cactus Estrada no lo dudó. “La ley de Herodes” se filmaría 
ahí. 
Los pobladores de Zapotitlán fueron invitados a sumarse como extras en muchas de las 

escenas.  
Estrada no se equivocaba.  

Los escenarios semidesérticos, llenos de cactáceas centenarias, rodeando a un pueblo 
brutalmente marginado llamado Zapotitlán Salinas eran la locación ideal para retratar el 
rupestre ejercicio de la caciquil política mexicana. 

La película refleja el México de 1949. Pero en nada ha cambiado al 2013.  
Dejando la esfera cinematográfica, en la realidad cotidiana Zapotitlán Salinas sigue 

padeciendo despiadados cacicazgos. 
El más reciente lo encabeza el polémico y controvertido maestro Cirilo Salas Hernández hijo 
preclaro de Elba Esther Gordillo. 

Cirilo nació en Zapotitlán Salinas, en el seno de una modesta familia que con grandes 
esfuerzos logró enviarlo a una escuela normalista. 

Gracias al manto protector de Elba Esther Gordillo aquel humilde niño que descalzo recorría 
los cerros juntando cactáceas, se convirtió en el adulto que para festejar su cumpleaños 
número 50 reunió a 3 mil comensales en el Salón Country, mismos que degustaron de 

postre un pastel de moka de cinco metros de largo y dos de ancho. 
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Una fiesta fastuosa para un maestro normalista. 
El exceso y la burda opulencia a imagen y semejanza de su “maestra”. 

Luego de la detención de Gordillo, sus hijos putativos, entre ellos Cirilo Salas se siguen 
conduciendo bajo la misma escuela. Desplantes caciquiles como el que pretende ejercer en 
su natal Zapotitlán Salinas. 

Cirilo quiere que su familia los Rivera Salas sean los amos y dueños del municipio, que de su 
estirpe salgan candidatos a presidentes municipales y a regidores. 

En este momento quiere que Erick López Barragán sea el único candidato. 
Y para ello no repara en gastos. 
Hace unos días le habló a uno de los aspirantes a edil y le dijo: “Mira yo soy amigo del 

gobernador, te lo voy a pedir por las buenas… quiero que te bajes de la candidatura…. te lo 
estoy pidiendo por las buenas… no hay problema por el dinero, dime cuanto te has gastado y 

te apoyo… pero quiero que te bajes de la candidatura… No quiero tener que hablarle a mi 
amigo el gobernador”. 
Esa es la actitud de Cirilo amenazando a los aspirantes de un pequeño municipio llamado 

Zapotitlán Salinas con hacer una llamada al gobernador Moreno Valle. 
Es una fiel copia de “Juan Vargas”, quien de la nada logró convertirse en un cacique. 

Qué pena. 
¡Salud Cirilo! 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/12804-tony-gali-y-la-

arquitectura-mexicana 
 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 

Transparencia en limosnas 
 
Lo de hoy sin lugar a dudas es la transparencia en el manejo de los recursos. 

El reto es que tanto en el sector público como en el privado, donde se manejan recursos, se 
transparente desde la captación, el manejo y la aplicación de éstos. 

La transparencia viene a hacer efectivo aquello de que “cuentas claras amistades largas” de 
tal suerte que la transparencia debe ser obligatoria en organizaciones sindicales, de 
paterfamilias y hasta en el comité para la elección de la reina de las fiestas. 

En este compromiso, también la iglesia católica debe de dar cuentas de lo que usted, yo y 
cualquiera entregamos como limosna. 

Por eso hoy comenzamos a revisar la captación de nuestros donativos a la institución de la 
iglesia, así sea de una moneda de 50 centavos. 
¡Súmele!  

La pregunta salta de inmediato. 
¿Cuál es el manejo que se hace con las limosnas que a lo largo de cada uno de los 365 días 

del año recibe el milagroso Señor de las Maravillas? 
A juzgar por lo que se ve, se trata del santo que logra la mayor recaudación en la 
arquidiócesis de Puebla, que todo el día es visitado por los fieles que mínimo, además de un 

cirio, los feligreses le depositan una moneda. 
Pues bien, la congregación de las madres Agustinas, que tienen bajo su responsabilidad la 

atención del templo de Santa Mónica, reportan que gran parte de las limosnas son 
canalizadas para el sostenimiento de otros monasterios que enfrentan serios problemas para 
subsistir. 
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Otro porcentaje se canaliza para el sostenimiento de religiosos y religiosas mayores que ya 
enfrentan serios problemas de salud y que fueron abandonados por sus familiares. 

Esta explicación se hace con el motivo de dar a conocer las tareas y responsabilidades de las 
religiosas de Santa Mónica que apresuran los preparativos para celebrar, el próximo 12 de 
junio, los 325 años de la fundación del convento de Santa Mónica que justo el 12 de junio de 

1687 abrió sus puertas por intermediación del obispo don Manuel Fernández de la Cruz que 
logró el reconocimiento para que operara el convento de religiosas Agustinas Recoletas, 

según bula del papa Inocencio XI. 
La historia del convento es larga, tanto antes como después de su fundación. 
Primero acogió a las mujeres que se quedaban solas en la vida, ya sea solteras o viudas. 

Posteriormente, se convirtió en el colegio y asilo de viudas, doncellas y honradas, 
clasificación que se convirtió en obstáculo para las mismas mujeres que se desistieron de 

asilarse en éste. 
Tras unos años de que el inmueble permaneciera semivacío, se determinó crear el Colegio de 
Doncellas Virtuosas. Y para 1681 fue que, por una suerte, se decidió ponerle el nombre de 

Convento de Santa Mónica y se decidió que el espacio fuera el hogar de las religiosas 
Agustinas Recoletas. 

Más tarde, los problemas del país las colocaron al filo de la navaja y la congregación tuvo 
que emigrar para donde pudieron, unas a casas de familiares y otras a casas de 
simpatizantes de la orden; en tanto que la superiora, María Guadalupe Badillo, intervino ante 

el jefe de las Fuerzas Constitucionales, Venustiano Carranza, quien el 5 de agosto de 1919 
dio ordenes para que se respetaran las condiciones para que las religiosas regresaran a “su 

hogar”.  
Talento poblano  

Con la gran visión que para los negocios tiene el poblano José Antonio Fernández Carbajal, 
que está al frente del grupo FEMSA, decide una buena inversión para adquirir dos cadenas 
de farmacias que operan con éxito en el norte del país.  

¿Cuál es el plan? 
La respuesta es, enriquecer la oferta de productos y servicios que ofrecen las tiendas Oxxo, 

que en la totalidad de sus puntos operan las 24 horas del día. 
Así, en breve anunciará que las tiendas Oxxo ofrecerán el servicio de farmacia con el manejo 
del cuadro básico de medicamentos. 

Este nuevo proyecto comenzará a operar en los puntos Oxxo del norte del país, e irá bajando 
al centro y sureste de México. 

A través de este programa se facilitará la adquisición de medicamentos en zonas que se 
mantienen marginadas a los servicios indispensables de la población. 
De manera que será hasta el año próximo cuando la cadena de tiendas de conveniencia de la 

ciudad de Puebla comiencen a operar la venta de medicamentos. 
No se trata de hacer la competencia a los mil 30 puntos de farmacias del Ahorro o mil 66 de 

farmacias Guadalajara, sino de fortalecer su capacidad de respuesta a las necesidades de los 
consumidores. 
Más hoteles 

La cadena de Hoteles City Express anuncia un ambicioso plan de inversiones para los 
próximos meses, con la construcción y operación de 15 nuevos hoteles en ciudades que 

viven un bum económico como el de Puebla, ante lo que decide construir en terrenos de la 
zona de Angelópolis, un nuevo hotel de acuerdo a su filosofía, para los viajeros que van de 
prisa a hacer negocios, compras y consultas médicas, y que sólo requieren de un cuarto de 

hotel de primera sin mayores servicios. 
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De tal forma que para el próximo año en Puebla se enriquecerá la oferta hotelera en la zona 
de moda, la de Angelópolis, la de la nueva Puebla, como ya la comienzan a denominar los 

capitalinos. 
Vicente Rojo en Puebla 
El reconocido pintor catalán, mexicano por adopción, Vicente Rojo, estará hoy en Puebla 

atendiendo una invitación especial de la Universidad del Arte, aquí en la colonia La Paz. 
El maestro Vicente Rojo, que pertenece a la generación de la denominada “ruptura”, es una 

leyenda viviente de las artes gráficas y de las letras. Y en su visita, este día sostendrá un 
diálogo y encuentro con los estudiantes de esta joven institución de arte —promovida por 
Maite Vázquez al frente de un grupo de poblanos.  

El maestro hablará sobre “su ruptura”, continuidad y renovación, conceptos con los que 
mueve el mundo del arte contemporáneo en México. 

El mundo del arte 
Excelente idea la de la SEP y el Consejo para la Cultura y las Artes que invitaron a la 
Orquesta Sinfónica de Puebla a ofrecer una serie de conciertos didácticos para estudiantes, 

que concluye éste día.  
A lo largo de esta semana, un total de 2 mil 500 escolares de las primarias públicas de 

Puebla, han acudido por la mañana a San Pedro, Museo de Arte, a donde la orquesta, bajo la 
dirección del maestro Fernando Lozano, va interpretando algunas notas musicales. 
En este ejercicio se hace sonar uno por uno cada instrumento, para analizar su sonido y 

hablar del origen de su nombre.  
Es una forma de adentrar a las nuevas generaciones a la música, apreciar cada obra, y 

generarles el gusto por esta manifestación artística. 
Ensalada de manzana 

Casa llena tuvieron anoche en el teatro principal, los chicos que hoy se forman musicalmente 
e integran la banda del Cecamba, Centro de Capacitación de Música de Banda, con motivo de 
los primeros 13 años de su creación —que hay que destacar—, esto vino a cambiar la 

perspectiva de la vida de más de 60 niños y jóvenes campesinos que han pasado por la 
banda, para enriquecer su formación musical y aprender el oficio de reparación de 

instrumentos musicales. 
Con esta preparación, los jóvenes músicos, se ha comprobado que cambian y enriquecen su 
proyecto personal de vida.  

Hoy a las 7 de la tarde participa en la VIII temporada de piano que promueve anualmente el 
Complejo Cultural Universitario, el virtuoso del piano, el maestro Héctor Rojaz, que hará 

alarde de su talento con un programa en el que incluye obras de Bach, Petri, Mozart y 
Manuel M. Ponce.  
Manzana política  

Trasciende que algunos candidatos a diputados merodean a lo largo y ancho de sus distritos 
y, pese a la insistente convocatoria de sus equipos de sonido local, no logran interesar y 

atraer ni con regalitos a los votantes del 7 de julio. 
Trasciende que es deplorable que algunos de los candidatos lleguen hasta con 2 horas de 
retraso a las reuniones agendas. Con estos desplantes dicen los invitados que ya ni pensarle. 

¿A quién empoderarán con su voto? 
La respuesta es obvia, a quien mejor se comporte. 

Los temas del empleo y la seguridad, son el talón de Aquiles de esta campaña. 
Para resolverlos no se trata de averiguar “quién da más” sino de comprobar quién, 
verdaderamente, tiene comprometidos a otros sectores para hacer efectiva su propuesta en 

ambos temas. 
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Por lo pronto, qué bien que se piense también en las personas mayores y discapacitados que 
ofrecen fuerza de trabajo, y está visto que garantizan entrega y responsabilidad. Sólo hay 

que revisar el exitoso caso de CINIA que dirige el joven y talentoso Fernando Diez Torres. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/12788-transparencia-en-
limosnas 

 
(Palo Dado/Fernando Abraján) 

¡¡¡UN UBICATEX POR FAVOR!!! 
 
Los candidatos a la alcaldía de Puebla y sus equipos ya calentaron motores y parece que 

ahora sí viene lo bueno, o malo, según el enfoque; pero lo cierto es que poco a poco han 
venido subiendo de tono los señalamientos, las acusaciones, las protestas orquestadas y así 

como van las cosas, no dude que tarde o temprano haya un par de cachetadas guajoloteras 
y 2 que 3 patines de punta y saca contra el adversario. 
Haber exhibido sus dineros y sus millonarios patrimonios ha desatado gran polémica... 

peeero no crea que entre la sociedad, nooo; tal altercado se centra solo en los respectivos 
equipos de los abanderados que mutuamente se acusan y ponen en tela de juicio su verdad 

sobre los reportes de los billetudos políticos. Solo a los bunkers les preocupa que se sepa la 
neta de lo que tiene uno y otro candidato, ya que al resto de los terrenales esos les vale 
gorro. 

No hay que irse con la finta, el tema central de todo este asunto patrimonial es la opacidad 
de los abanderados, porque si le rascamos cada quien oculta lo que no le conviene que se 

sepa. ¡¡¡Ay si, aaaay si!!! Tanto Agüera como Gali, cada uno por separado se dan sus baños 
de pureza y presumen que sus millones son resultado del sudor de sus naaa...da 

despreciados esfuerzos: Uno hizo su lanota vendiendo gabardina y popelina y el otro dando 
clases y dirigiendo una universidad... aaay ajá; ambos se paran la nalga diciendo que son 
transparentes y chambeadores... pues que les hagan saber a ellos que así son la mayoría de 

los poblanos. 
Ya estuvo bueno de rollo, tratemos de ser realistas; a la gente les vale madreishon quien de 

todos es más rico o quien tiene más casas, más coches, quién tiene aviones, hoteles, 
universidades o casas de empeño, de cualquier modo la prole sigue y seguirá pensando que 
los políticos son unos tranzas. 

Al final de todo, a los poblanos les interesa saber quién y cómo va resolver la inseguridad 
que va en aumento en Puebla, quién va generar condiciones de empleo para que tengan un 

buen trabajo y mejor sueldo, los ciudadanos quieren saber quién les garantizará 
pavimentación, drenaje y alumbrado y no les interesa que les estén embarrando en la cara 
que uno tiene 77 millones y que el otro tiene 20 millones o que ambos son más ricos de lo 

que dicen... Si alguien de sus cercanos no ha perdido ese sentido común y tiene a la mano 
una pastilla de Ubicatex, que se las receten a los abanderados y al resto de sus equipos 

¡¡Pliiis!!!  
¿CANDIDATO CON ORDEN DE APREHENSIÓN?  
Aaaah caaa...ray ¿Cómo está ese asunto de que el candidato del Movimiento Ciudadano a la 

presidencia municipal de Amozoc, Mario de la Rosa Romero, tiene una orden de aprehensión 
en su contra? ¿No se supone que alguien que tenga antecedentes penales no puede ser 

postulado a un cargo de elección? ¿Alguien lo ha visto promoviéndose o pidiendo el voto? Si 
no lo ven en campaña seguro es porque anda escondiéndose de la chota ministerial o bien si 
anda de aquí y por allá como la fresca mañana, entonces los majes son los polis que no le 

han dado tambo. 
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Según consta en el oficio 4570 denominado orden de aprehensión firmado por el juez penal 
de Tepeaca, José Luis Arenas Juárez en noviembre de 2012, derivado del proceso penal 

374/2012; el candidato fue señalado responsable del delito de privación ilegal de la libertad 
en agravio de Eduardo Pérez Huerta, además de oposición a obra pública y por tales 
acciones fue emitida esa orden para detenerlo, pero hasta donde se sabe, el personaje anda 

sube y baja y ahora resulta que es candidato. ¡¡¡No maaa...squen chicle!!! es decir que 
¿quiere fuero? Aquí sucede una de dos posibilidades: no le han dado tambo porque está 

amparado o porque tiene un buen padrino en la Procuraduría de Justicia. Y si a todo lo dicho 
aquí tiene una explicación, que lo diga ¿no? Queda claro que en el IEE están jeteando y los 
partidos políticos también, a tal grado que hoy el Señor es candidato oficial. 

Ah pero no crea que es el único caso de candidatos gandallas y denunciados, nooo; ayer la 
diputada Mirna Toxqui desde el Congreso del Estado exhibió que la coalición Puebla Unida 

hizo su abanderado a la alcaldía de San Martín Texmelucan a Rafael Núñez, quien resulta ser 
un prominente empresario que simplemente no respeta los derechos laborales y la ley en la 
materia se la pasa por el arco del triunfo al realizar despidos injustificados y sin liquidaciones 

y que hoy tienen denuncias por ello. Lo que queremos son políticos que ayuden al pueblo no 
que lo estén empina y empina. 

 OTRA DE CANDIDATOS 
Mientras hay candidatos que solo se andan haciendo majes y dizque andan en campaña, 
deberían seguir el ejemplo de quienes van en serio en su chamba de convencimiento a los 

electores. Víctor Cuaxiloa Vicent, abanderado de la coalición 5 de mayo en el conurbado 
Cuautlancingo, en solo 10 días de campaña, se puso la pilas y ya definió su programa de 

seguridad que incluye acciones en sus primeros 100 días como alcalde y para tal efecto dijo 
que la seguridad pública será el eje central de su gestión pues sabe que urge profesionalizar 

y dotar de mayor tecnología en materia de seguridad pública al municipio, capacitar y 
aumentar el cuerpo policiaco, dotar de más patrullas, un sistema de video vigilancia y 
monitoreo con botones de pánico conectados al CERI y 066 y este, dijo, solo sería al 

principio y habría más en los siguientes años... ¡¡¡ay wueee...ro, este sí anda chambeando, 
no como otros!!! 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3000930.htm 
 
(En Punto) 

Y ahora qué le ocurrió al diputado Enrique Nácer Hernández. 
Se entiende que, como militante del Partido Nueva Alianza, tenga los ánimos encendidos y 

las ganas exacerbadas para meterse en la contienda electoral, y por supuesto, en defensa de 
los intereses de su partido. 
Empero, de eso a que emplee el recinto legislativo para adoptar posiciones partidistas de 

índole electoral, pues es diferente. 
A nombre de las fracciones parlamentarias del PAN, PRD y el "Panal", del que es integrante, 

el diputado presidente de la Comisión Permanente del Congreso se lanzó en contra del 
candidato del PRI y el Partido Verde a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez. 

Llamó "intolerante" al ex rector de la BUAP y lo llamó a conducirse de manera "ordenada" y 
"limpia" en el proceso. 

Junto con eso, Nácer responsabilizó a quienes calificó como "los capos de Colima" de estar 
detrás de la manifestación que el martes pasado realizaron estudiantes provenientes del 
Distrito Federal en contra de José Antonio Gali Fayad, y afirmó que el PRI también está 

detrás de la protesta de policías estatales, los cuales hicieron un paro de labores el lunes.  
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Qué bueno que el legislador se preocupe por la estabilidad del municipio capital y se ocupe 
de los temas que interesan a su partido en el terreno político-electoral. 

Pero, ¿hacerlo en el Congreso? 
Si Agüera es o no lo que afirma Enrique Nácer, es otra cosa. 
Seguro que el candidato del PRI tendrá quien lo defienda, como hizo de inmediato el 

diputado Gerardo Mejía Ramírez al llamar al legislador de Nueva Alianza "personero del 
gobernador" y exigirle que no utilizara la tribuna con fines electorales. 

Lo cuestionable es que se use el Congreso para menesteres electorales. 
Nácer le faltó el respeto a los ciudadanos, que esperan diputados que cumplan con su 
trabajo, que los representen a ellos -como prometen en campaña-y no que sigan 

asumiéndose como instrumentos del poder político que los encumbró. 
Ayer, el legislador del "Panal" se exhibió justo como aquello que los electores repudian. 

¡Qué pena! 
 *** 
Una buena noticia para la BUAP se cocinó ayer en la Ciudad de México. 

A nombre de la máxima casa de estudios, el rector Alfonso Esparza Ortiz celebró un convenio 
de coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal. 

El objetivo es sumar a la Benemérita a la Cruzada Nacional contra el Hambre, que en una 
primera etapa abarcará una población de 200 mil personas en 14 municipios de Puebla. 
La firma se realizó en la sede de la dependencia en la capital del país, y tuvo como 

protagonistas al rector y a la titular de esa dependencia del gobierno de la República, Rosario 
Robles Berlanga. 

El acuerdo, expuso Esparza Ortiz, "amplía las posibilidades para que la universidad cumpla 
su responsabilidad de poner el conocimiento al servicio de la población, para que la 

formación de los egresados corresponda con las necesidades tanto del mercado laboral como 
de las expectativas de la gente, y para que la investigación abone a la solución de los 
problemas que nos aquejan". 

La BUAP está en el radar del gobierno federal. 
*** 

Resulta que al presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero, ya se le 
prendió el foco...pero a media luz. 
Aseguró que entre hoy y mañana se afinarán los últimos detalles para establecer los 

lineamientos del retiro de la propaganda electoral, colocada por diversos partidos en el 
Centro Histórico del municipio capitalino.  

Ese es ya un paso hacia delante. 
Lo que cuesta trabajo creer es que no se tengan previstas las sanciones en contra de los 
candidatos que colocaron pendones en lugares prohibidos, ni quién las aplicará. 

Quizá exigir eso ya sea mucho para Guerrero. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Diferencia de Agüera y Gali  

*Santo de la devoción de RMVR 
El candidato de la coalición Puebla Unida (PAN, PRD, PANAL) a la presidencia municipal de 

Puebla, José Antonio Gali Fayad, ha sido presa fácil de las críticas en lo que ha contribuido 
mucho. 
Ha sido material disponible. 
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Ante ello, en un comunicado de Juan Carlos Natale, dirigente del Partido Verde Ecologista 
(PVEM), da a conocer que ha puesto en marcha el hashtags en twitter #NoEsLoMismo, para 

diferenciar las candidaturas entre “Puebla Unida y “5 de Mayo”, al municipio de Puebla. 
Dice textualmentre: 
Por un lado está el candidato Antonio Galy, quien vive en la casa más ostentosa del 

fraccionamiento más caro y exclusivo de Puebla, y el candidato de la alianza “5 de Mayo”, 
Enrique Agüera Ibáñez, el mejor rector que ha tenido la Universidad Autónoma de Puebla. 

Que #NoEsLoMismo porque administraciones anteriores realizaban obra con empresas 
locales, y la actual administración realizó obras con empresas foráneas. 
En Seguridad Pública Puebla era el tercer estado más seguro del país y en los dos últimos 

años es de los más inseguros. 
Que mientras un candidato, el de Puebla Unida es intolerante con los jóvenes, a quienes 

manda a callar como en la UDLAP, Enrique Agüera Ibáñez, de la alianza “5 de Mayo”, 
impulsa a los jóvenes como lo hizo durante su rectorado en la BUAP. 
#NoEsLoMismo porque “5 de Mayo” que va en alianza con los ciudadanos, a que “Puebla 

Unida” tiene alianza con Elba Esther Gordillo, quien se encuentra en la cárcel. 
Es de lamentarse que en la actual administración se hayan despedido a miles de 

trabajadores al servicio de los poderes del estado, acentuando el desempleo hasta llegar a 
107 mil poblanos desocupados. 
En cuanto a la pobreza, #NoEsLoMismo porque en los dos últimos años aumentaron los 

índices de pobreza y ahora son más de 700 mil poblanos en esa situación, según el Coneval. 
(Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Socia). 

Así la diferencia entre un candidato que construye puentes que se le caen o la construcción 
que costó al erario más de 60 mil pesos el metro cuadrado del CIS. 

Hasta aquí lo dicho por Natale. 
Claro, hay que ver que es una forma de demostrar la guerra electoral. 
En ello, ya salió el Verde Ecologista, que va en alianza con el PRI con la coalición 5 de Mayo. 

Ya se había tardado. 
Estaba muy callado. 

No todo le tienen que dejar a Fernando Moreno Peña. 
Es muy desgastante. 
Aunque el hombre está muy fuerte. 

LA PRÓRROGA  
La visita que estaba programada para ayer miércoles a esta capital del Estado, de Juan Díaz 

de la Torre,  dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), se 
suspendió. 
Según el vocero de la sección 51 del sindicato, fue por cambios de última hora en la agenda 

del líder, quien quedó en lugar de la presidiaria Elba Esther Gordillo. 
Quien sin duda alguna celebró más esta suspensión, fue el inquilino de Casa Puebla. 

Vaya usted a saber a qué Santo se encomendó. 
Imagínese, recibir por primera ocasión al dirigente nacional del magisterio y no a su madrina 
Elba Esther, lo pondría en un aprieto. 

Cuantos recuerdos. 
Anhelos. 

Sueños. 
Pero tarde o temprano va a suceder. 
Vamos a ver los buches en su cara. 

Por más que se quiera controlar, no va a poder guardar la compostura. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 30 de Mayo de 2013 

 
 

 39 

A ver que le dice a Díaz de la Torre. 
Lógicamente no lo mismo que a su protectora. 

Algún día sucederá. 
Esperemos para verlo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-30/mirador 

 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

“Fuego amigo“ contra Gali 
¿Qué resulta cuando se mezclan los fuegos enemigo y amigo en una campaña electoral? 
Un madrazo periodístico en Reporte Índigo, medio de comunicación vinculado a los intereses 

de la familia de Vicente Fox y Martha Sahagún, ambos promotores de la causa del presidente 
Enrique Peña Nieto. 

Hay un personaje que se nota más como una posición foxista en el Índigo del inefable 
Ramón Alberto Garza y que sirve para cuidar los intereses del ex mandatario. 
Se trata de Dario Mendoza Atriano, estratega de comunicación del Gobierno de Guanajuato 

con Carlos Medina y Vicente Fox. 
Fue responsable de la estrategia de comunicación en el día a día de la campaña presidencial 

de Fox Quesada. Asesor de la ex primera Dama de México, Marta Sahagún, y consultor de 
distintos candidatos y gobernantes, así como instituciones privadas. 
http://www.reporteindigo.com/category/editorialista/dario-mendoza 

Es director de la Empresa Epiica (Consultores en Comunicación Política)www.epiica.com. 
Asesor de la revista Reporte Índigo www.reporteindigo.com 

Pues con la novedad que este experto en war room es uno de los principales asesores de 
Jorge Aguilar Chedraui, candidato a diputado local por la alianza Puebla Unida en el distrito 

15. 
Lo contrató en el 2012 para su campaña interna por la candidatura del PAN a la alcaldía 
poblana: http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=4830 

¿Cómo? 
¿Fuego amigo contra Tony Gali? 

Y más, ¿pateando el pesebre morenovallista? 
De esas raras coincidencias de enemigos y amigos que al final terminan por golpear la causa 
y la respuesta es un clásico: “no sabía“. 

No sería la primera vez que la burbuja morenovallista terminara en madriza. 
Esa pinches teoría del Plan B es la peor fumada de la historia electoral poblana. 

Nota bene: el mentado análisis de Reporte Índigo está muy mal hecho y es un fusil de lo que 
han publicado medios locales:http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/moreno-valle-
ser-su-amigo-es-una-fortuna 

El error central es señalar a Armando Prida como dueño de la empresa AyPP cuando no lo 
es, al menos así lo refiere el acta constitutiva. En fin, que lo defienda su yerno. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10337:fuego-
amigo-contra-gali&catid=35:alportador&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
“Todo el apoyo”: gobierno federal al tricolor poblano 

 
Es evidente que los candidatos de la alianza PRI-PVEM se sienten fuera del manto protector 
del gobierno federal. 
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Ese que en teoría los cobijaría en esta complicadísima coyuntura electoral y que por lo 
mismo significaría en los hechos un activo valiosísimo al momento de competir contra los 

candidatos de un gobernador emanado de un partido de oposición. 
Un gobernador que, sobra decirlo, es el auténtico y único jefe de campaña de la alianza 
Puebla Unida, creador absoluto y operador principal de la estrategia electoral, además 

experto en ganar elecciones. 
Los tricolores andan desesperados y tienen razón. 

Ven a los delegados federales maniatados, inoperantes y amenazados de no poner en riesgo 
acuerdos cupulares a los que ha llegado el presidente Peña con otras fuerzas políticas, 
moviendo electoralmente programas sociales en Puebla. 

Como le comentaba en una entrega anterior, el caso Veracruz le puso el cascabel al gato y 
congeló a las delegaciones poblanas. 

Los candidatos empiezan a sentir cada vez con mayor rigor la falta de apoyos. 
No tienen dinero ya para financiar las actividades más básicas de una campaña: organización 
de eventos, pago de rentas, nóminas y servicios, además de que empieza a ser cada vez 

más larga la fila de acreedores que exigen por lo menos pagos parciales por los productos 
que vendieron o los servicios que prestaron. 

La llamada de auxilio fue desesperada pero llegó a quien tenía que llegar. 
La respuesta fue rápida y a la vez contundente: “no se preocupen, tienen todo el apoyo”. 
Hubo además una promesa de que todo lo que alguna vez se puso en la mesa sería cumplido 

al pie de la letra y se insistió por enésima vez que el tema Puebla es prioridad para el 
presidente y sus operadores. 

¿Será? 
Es claro que, por lo menos en términos de percepción, no ha sido así. 

Pareciera que, en un análisis frío de lo que conviene más al gobierno federal, estarían muy 
por arriba las reformas estructurales acordadas ya con los demás partidos y que serán 
votadas en el segundo semestre de este año, que la elección en Puebla. 

Total, siempre habrá priistas poblanos a los que echarle la culpa si las cosas no salen bien y 
la posibilidad de que una derrota del PRI en el estado abone a reforzar la imagen del 

gobierno de Peña y su vocación “democrática”. 
“Lo más por lo menos”, dice una de las máximas básicas en la política y el servicio público y 
tal parece que en el gobierno de Peña lo están ya ensayando a rajatabla. 

Lo malo es que esto no se lo han dicho a sus candidatos, a quienes mandan con cortaúñas a 
enfrentar misiles. 

No, a poco más de tres semanas de campaña las cosas no pintan bien para el tricolor. 
A ver si les cumple papá-gobierno. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10330&Itemi

d=71 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
El Estilo Granier y el Trol del Gobernador 
 

Jaime Vázquez, vicerrector de Docencia de la BUAP, me mandó un mensaje en el sentido de 
que nada tiene que ver con el empresario Anuar Gerala y que actualmente, como desde hace 

años, está dedicado de tiempo completo a la institución. 
Su deslinde de uno de los troles más activos en contra del gobernador Rafael Moreno Valle y 
Antonio Gali Fayad no evita que en el pasado reciente haya sido incluso su benefactor. 
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Varias voces que pidieron la gracia del anonimato recuerdan cuando junto con Gerala 
abrieron el portal "Sportimes" y dejaron como ambicioso proyecto "Redes de Poder". 

Al decir de quienes lo conocieron en esa época, Jaime Vázquez ya estaba obsesionado con 
llegar a la Rectoría de la BUAP —pese a sus notables diferencias con Enrique Agüera— y 
hacía todo lo posible por minar a quién consideraba su adversario a vencer: el actual rector 

Alfonso Esparza. 
Las fuentes no vacilan en asegurar que Vázquez triangulaba compras de insumos y 

mobiliario para "Sportimes" con recursos de la BUAP y a través de su hermano, Sergio 
Vázquez, quien además les vendió todo el equipo de cómputo. 
Jaime Vázquez acudía regularmente a las oficinas de "Sportimes" para dictar la línea de lo 

que quería que se hiciera con un proyecto periodístico que nunca se concretó, pues dicho 
portal estaba dedicado a los deportes y se pretendía que "Redes de Poder" abarcara el 

ámbito político. 
La empresa de Vázquez y el trol del gobernador Moreno Valle tuvo dos instalaciones, ambas 
propiedades de Anuar. 

La primera estaba ubicada en la privada de la 25 Poniente y 5 sur. 
La segunda, en cambio, en la esquina de la 5 sur y 33 poniente. 

El letrero de "Sportimes" permanece todavía, pese a que la empresa, luego de dos años de 
operaciones, cerró sus puertas a finales de 2011. 
La mayoría de los reporteros fueron despedidos fulminantemente de un día para otro sin que 

les hubiesen pagado liquidación alguna. 
Al más puro estilo Granier —el ex gobernador de Tabasco—, Vázquez sacaba de la BUAP la 

nómina en efectivo a través de Saúl Terrazas, quién en ese tiempo era un administrativo de 
la Vicerrectoría de Docencia. 

Los recursos llegaban entonces a las manos de la enigmática señorita Sheng Li, que era la 
encargada de distribuirlos entre los trabajadores. 
Eso sí: los sueldos regularmente se pagaban con un mes de retraso y a las oficinas acudían a 

cobrar personas desconocidas para los reporteros y editores. 
Hoy por hoy, Jaime Vázquez aspira a ser rector de la BUAP, en tanto que Anuar Gerala se 

entretiene en Twitter pegándole todos los días al gobernador y al candidato de Puebla Unida. 
Hay quién recuerda a Vázquez rogando incorporarse al Consejo Político Municipal del PRI en 
San Martín Texmelucan, su patria chica, pues desde sus tiempos mozos ya ambicionaba 

rozarse con lo más granado de Puebla. 
Hoy que está en la antesala del poder, recordar es vivir. 

¡Por vida de Dios que sí! 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5450 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
PRI se derrumba en Zacatlán 

Esta historia está de novela. 
 
Algo inusitado está pasando en Zacatlán de las Manzanas: el discurso electoral del PRI no 

habla de una victoria segura, de representar un eterno bastión priista, de la fortaleza del 
tricolor como sello tradicional de la Sierra Norte. Al contrario, la versión oficial acusa al 

adversario de ‘guerra sucia’, de quitar su propaganda para poner la suya, en descalificar al 
contrario, pero sobre todo, de advertir que esta elección ‘no es equitativa’. 
En pocas palabras se esfumó el clásico (y hasta rutinario en esa región) discurso triunfal. 
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En cambio, a casi 40 días de la elección, en una de las regiones más priistas del estado, se 
está hablando de una elección ‘amañada’. 

¿A qué se debe esta transformación del discurso y hasta de actitud del PRI en Zacatlán? 
A los últimos resultados de las encuestas. 
En el mes de marzo, se practicó un sondeo (Indicadores) que arrojó un resultado sobre las 

preferencias electorales, aún sin determinar a los candidatos: los resultados eran 
contundentes: PRI aventajaba con 57 puntos sobre el PAN, con 23, y el resto obedecía a 

otros partidos y a indecisos. 
Después del proceso de selección del candidato del PRI, y con casi un mes de diferencia, los 
resultados de las encuestas fueron alarmantes: PRI bajó 7 puntos para ubicarse en 50 

puntos, pero el PAN, ya integrado con la Coalición Puebla Unida subió de 23 puntos a 35. 
Y la tendencia va a la alza día a día. 

¿Qué fue lo que motivó el efecto de la caída del PRI en Zacatlán? 
Lo mismo que ha ocurrido en otros municipios: los errores fatales que ha cometido el PRI en 
su proceso de selección de candidatos. 

Y Zacatlán se cuenta como un ejemplo. 
En realidad, el PRI no tenía que hacer nada en Zacatlán, porque ahí gana casi por inercia. Su 

único trabajo era colocar a los candidatos adecuados. 
Pero no lo hizo. 
En noviembre del año pasado, varios aspirantes alzaron la mano para contender por la 

presidencia municipal de Zacatlán: del total de 16, entre los más destacados figuraban Luis 
Márquez, Honorato Gordillo, Jorge Luis Coriche Avilés, Carlos González de la Calleja, Juan 

Carlos Becerra, Esperanza Martínez y, principalmente, Marcos Flores Morales, un empresario 
reconocido en la región por su labor en la dirección de Turismo (le tocó operar la designación 

de Puebla Mágico), fue durante 5 años el presidente de la Feria de la Manzana y coordinador 
de varios esfuerzos para promover el turismo en la región de la Sierra Norte. 
Marcos Flores logró reunir el apoyo de su gremio: el empresarial, turístico, campesino y 

magisterial (en Zacatlán viven 2 mil 500 maestros con sus respectivas familias, haga 
cuentas). 

El presidente del partido, Pablo Fernández del Campo, dio luz verde para que los interesados 
hicieran su labor de proselitismo con la promesa de que ganaría el mejor. 
Todos hicieron su esfuerzo. 

Menos uno: José Luis Coriche Avilés, entonces todavía diputado local por el distrito 24 con 
cabecera en Zacatlán. Su último acto lo registró el 6 de enero, cuando presentó su primer 

informe de actividades. Incluso, se llegó a pensar que realmente había desistido de la 
contienda interna y que continuaría en la diputación, pero los secretos en Zacatlán son 
difíciles de ocultar por mucho tiempo: el equipo de campaña de Coriche empezó a correr la 

versión de que su ‘jefe era el bueno’ y que era un pacto ya preestablecido con la dirigencia 
estatal, pues ‘en corto’ ya se estaba trabajando en la solicitud de licencia del cargo. 

El resto de los aspirantes se mostraron inquietos y dudosos. Pidieron hablar con el 
presidente del partido, pero Pablo Fernández respondió que no era cierto y que se 
mantendría la promesa de respetar el primer lugar en las encuestas. 

Y las encuestas marcaban como favorito a Marcos Flores. 
Sin embargo, un día antes del registro de candidatos, el delegado especial del PRI mandó 

llamar a una junta exprés a los aspirantes para decirles lo que todos ya sabían a manera de 
rumor: que el bueno era Coriche, y les pedía a todos que lo apoyaran. 
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La reunión reventó: 5 se pusieron de pie y dejaron al delegado con la palabra en la boca. 
Marcos Flores expresó en ese momento que el proceso de selección había sido una burla, un 

simulacro, y que en ese momento renunciaba al PRI. 
Y lo cumplió: el 19 de abril envió su renuncia al partido, además de dar una rueda de prensa 
para expresar su inconformidad: “El proceso interno del tricolor siempre se mostró 

tendencioso a favor de los intereses de Jorge Luis Coriche Avilés. Al igual que otros 
exaspirantes a la candidatura por la presidencia municipal de Zacatlán, no me sentí a gusto 

con el manejo del presunto proceso interno del partido. Siempre hubo desinformación para 
los involucrados y para la propia militancia priista, es por ello que manifiesto que esta 
decisión fue tomada luego de conocer que existían negociaciones en la cúpulas del 

Revolucionario Institucional, para apoyar al diputado con licencia Jorge Luis Coriche Avilés”, 
expuso en su carta de renuncia Marcos Flores. 

A los pocos días de desatado el infierno en el PRI de Zacatlán, se dio a conocer otra noticia 
bomba: Marcos había aceptado el ofrecimiento de Compromiso por Puebla, integrante de la 
Coalición Puebla Unida, para convertirse en su candidato a la presidencia municipal. 

Marcos Flores movió a sus colegas, militantes y líderes del PRI, que de por sí lo apoyaban, 
para que se uniera ahora a su nueva plataforma política. 

Todos aceptaron. 
Por eso el PRI se desploma. 
Y si no hace algo pronto, está a punto de perder las elecciones en Zacatlán. 

Un Pueblo Mágico que está a punto de pintarse de azul. 
Una historia más de esta elección digna de recordarse como parte del recuento de los daños 

en el PRI. 
Y si no, al tiempo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Las ausencias deseables 
 

Pudo haber sido obra de la casualidad, aunque esa suposición parezca despropósito merced 
de que en altos niveles de la política y la empresa esa interrogante no encuentra acomodo 
jamás. 

En los trabajos de apertura de la Cámara Nacional de la Televisón por Cable (Canitec) ayer 
en el Centro Banamex de Lomas de Sotelo, que encabezó Enrique Peña Nieto, no hubo un 

solo panista en la mesa principal, una escena poblada de figuras perredistas y la del 
Presidente de la República, desde luego. 
No se apersonó el presidente de la Comisión de Telecomunicaciones, el poblano Javier 

Lozano Alarcón, tan atareado como vocero del candidato a presidente municipal de Puebla 
Unida, Antonio Gali Fayad. 

Entendible, la ausencia de panistas en un escenario que antes dominaron por completo. El 
presidente de la Canitec, Alejandro Puente, ofreció el apoyo de la industria a las reformas 
planetadas desde el Pacto por México, ese mecanismo de interlocución de alto nivel que a 

través de sus incondicionales, Felipe Calderón regatea. 
Admitió la existencia de resultados positivos en la naciente administración federal, pero no 

dejó de lado el tono crítico hacia los monopolios en el ámbito competente. 
Llama la atención que Peña Nieto se hubiera rodeado de la cúpula perredista en la Ciudad de 
México, con Miguel Ángel Mancera a la cabeza; el coordinador en la Cámara de Diputados, 

Silvano Aureoles, y con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu. 
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No lejos de ahí el dirigente nacional del partido Movimiento Ciudadano, Dante Delgado 
Rannauro, y su segundo de a bordo, Alejandro Chanona. Entre todos ellos el Presidente se 

veía conversador, firme y atento. 
Fue un encuentro para el que que el presidente de Canitec tejió fino. Tan fino que la 
ausencia de Lozano Alarcón era obligada y deseable para la buena marcha del primer 

encuentro entre la administración de Peña Nieto y la poderosa y creciente industria de la 
televisión por cable. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

¿Y dónde está El Gallo? 
 

El Gallo es un personaje polémico de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP. 
No hay profesor o estudiante que no lo conozca o sepa algo de él, o de sus múltiples roles 
como operador político, porro universitario, enganchador de estudiantes, defensor u 

hostigador de académicos o ex coordinador de Gestión y Atención Universitaria de esa 
unidad académica. 

Su nombre es César Bermúdez Oliver y actualmente anda desaparecido, y no porque haya 
sido víctima de un secuestro o alguna venganza, sino por un asunto complicado: existe una 
orden de aprehensión en su contra emitida por el Juzgado Segundo de Distrito dentro del 

proceso 31/2013. 
El delito del que se le acusa es todavía más delicado: suministro de cocaína a un menor, 

según la averiguación AP/PGR/PUE/COE/0025/13, radicada en la Agencia del Ministerio 
Público del Centro de Operaciones Estratégicas de la Subdelegación de Procesos Penales “C” 

de la PGR, abocada en delitos contra la salud. 
Advertido de la orden de aprehensión, El Gallo desapareció de la Facultad de Derecho y del 
Partido Social de Integración (PSI), en el cual mantiene viejos nexos con su fundador y 

presidente Carlos Froylán Navarro Corro desde que éste, en el sexenio marinista, era 
dirigente del extinto Partido Esperanza Ciudadana. 

El escándalo de El Gallo podría traer más cola, pues dicen —y eso no lo tengo confirmado— 
que estaba comisionado al reclutamiento de operadores electorales “rudos” para la coalición 
Puebla Unida en la capital del estado. 

 
*** 

Trivia: 
¿La esposa de qué alto funcionario del gobierno de Puebla es una de las principales 
opositoras a las corridas taurinas e incluso ya en alguna ocasión acudió ante el tesorero del 

municipio de Puebla, José Manuel Janeiro Fernández, a solicitar que el ayuntamiento 
prohibiera estos espectáculos en la plaza de toros El Relicario? 

Un par de tips: 
Es promotora e integrante de la Sociedad Mundial para la Protección Animal (WSPA, por sus 
siglas en inglés). 

Su marido estuvo a punto de contribuir a su causa, antes de que se le atravesara un 
influyente empresario de la fiesta taurina, consejero y amigo de Pedro Aspe Armella en la 

Casa de Bolsa y consultora financiera Protego. 
*** 
Para contrarrestar las presiones del Centro Empresarial de Puebla y otras organizaciones  de 

Actívate por Puebla para que Enrique Agüera Ibáñez participe en el debate que están 
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organizando con José Antonio Gali Fayad, este jueves la Asociación de Universidades e 
Instituciones de Educación Media Superior y Superior (AUIEMSS), junto con el Consejo de 

Organismos Empresariales (COE) propondrán otra polémica entre ambos candidatos a la 
presidencia municipal de Puebla. 
El COE ya obtuvo el aval del Instituto Estatal Electoral (IEE) para organizar un debate, con 

otro formato distinto a los tradicionales, y con la colaboración de la AUIEMSS, algunos de 
cuyos directivos estuvieron anoche con Enrique Agüera en un salón de la Avenida Juárez y 

21 Sur en su calidad de egresados de la BUAP. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 
 

(La Hora Política/Carlos Flores) 
Incierto manejo de tendencias 

 
Ha quedado demostrado que encuestadoras, no todas,  siempre se mueven por un interés 
económico, favoreciendo a quien las paga, sin embargo, algunos medios de comunicación, 

principalmente dueños y columnistas, se guían por estadísticas que las empresas difunden. 
La verdad es que todo es especulación, no hay nada cierto, solo es con el afán de joder al 

vecino. Poner a un candidato arriba y otro abajo es engañar y jugar con el ánimo de los 
electores para que se vayan con la finta, pero afortunadamente hay madurez de un 
electorado pensante que muestra indiferencia a lo que se dice en la TV, radio o periódicos, 

en términos de tendencias. 
Mercenarios del periodismo ofrecen sus espacios al mejor postor, importando tres pepinos la 

objetividad y veracidad a la que tienen derecho los ciudadanos. Los medios de comunicación 
tienen como responsabilidad principal evitar la confusión y los caminos ilegales que pudieran 

propiciar la ejecución de planes contrarios al avance democrático. Los procesos electorales, -
este no es la excepción-, se han convertido en un exquisito platillo económico para algunos 
dueños, columnistas y conductores de medios electrónicos e impresos. Como diría un 

magnate en el ramo editorial: Pagadas, hasta mentadas… 
Especular con preferencias es como jugar en la lotería. Los resultados reales y verdaderos se 

conocerán el día de la elección, mientras tanto, todo lo que digan las encuestadoras, -que 
por lo regular siempre fallan-, a través de los medios de comunicación es verdadera 
especulación. La moneda está en el aire y por el momento no hay nada para nadie. Todo es 

con el ánimo de fastidiar al de enfrente de manera convenenciera. 
Lo importante, en estos momentos, son las propuestas reales que hagan Enrique Agúera 

Ibáñez y Antonio Gali Fayad, pero triste y lamentablemente a un mes de campaña, no se 
han visto pronunciamientos espectaculares, que impacten al electorado.  
 Los candidatos se han limitado a tapizar la ciudad con su respectiva propaganda, han 

pagado espacios en la radio y televisión para promocionar su imagen y decir cosas 
intrascendentes. Más de lo mismo. 

 Lo más escuchado hasta el momento por los candidatos es que ayudarán a las personas que 
más lo necesitan, que sacarán de la pobreza a los poblanos, que buscarán proyectar a la 
ciudad con más obras y mejores servicios y muchas otras lindezas, como la trillada promesa 

de instaurar la policía de barrio para garantizar la seguridad del vecindario, que hoy por hoy 
es el principal  reclamo de la ciudadanía. 

También los candidatos enfocan sus baterías en fechas, lugares y horas de los debates. El de 
Puebla Unida quiere tres encuentros, pero la coalición 5 de mayo, le revira y quiere seis. Son 
dimes y diretes, pero no propuestas reales y concretas para proyectar a la ciudad al 

progreso y modernidad, pero sobre todo, mejorar el bienestar de los poblanos que por el 
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momento están inmersos en la duda e incertidumbre. No hay un pronunciamiento que los 
impacte y que los convenza para que vayan decididos a sufragar por tal o cual fórmula.   

En reuniones de los candidatos con miembros de organismos empresariales y ciudadanos de 
barrios, colonias y juntas auxiliares, siempre se escuchan los mismos reclamos de los 
habitantes:   mejorar servicio de agua potable, alumbrado público, pavimentación, abatir 

problemas de inseguridad, etc., pero su voz, como en campañas políticas pasadas, se pierde 
y se perderá en el infinito.  SALUCITA DE LA BUENA. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/incierto-
manejo-de-tendencias?category_id=62 
 

(Rafael Von Raesfeld) 
Lo bueno, lo malo y lo feo de la Reforma Migratoria 

 
Después de muchos años, contando dos administraciones presidenciales de Barack Obama, 
de diversas iniciativas presentadas por diferentes estados de la unión americana expresando 

su rechazo a los migrantes como la SB1070 y otras más; por fin se puede vislumbrar la 
concertación de la Reforma Migratoria tan esperada y tan prometida. 

Y es que desde la primera campaña del hoy reelecto presidente Obama, uno de los 
principales compromisos de campaña fue la realización y aprobación de una reforma 
migratoria, que ayudara a legalizar a millones de indocumentados que radican en ese país. 

Dicho compromiso fue una de las razones por las cuales obtuvo el voto latino y un segundo 
periodo. 

La Reforma Migratoria es uno de los temas pendientes en la agenda de años atras de 
manera bilateral, entre los Estados Unidos de América y México pero derivado de los 

atentados del 11 de septiembre de 2001, la agenda internacional se vio seriamente 
modificada, quedando en primer lugar la seguridad nacional (Homeland security) y las 
fronteras.  

Ahora que el tiempo lo amerita y el tema migratorio es impostergable, la propuesta realizada 
por el "grupo de los ocho" que está integrado por los senadores Bob Menéndez, Dick Durbin, 

Chuck Shumer, Michael Benet que pertenecen al partido Demócrata y en conjunto con John 
McCain, Marco Rubio, Jeff Flake y Lindsey Graham pertenecientes al partido republicano, 
diseñaron una propuesta de reforma para poder otorgarle a casi 11.6 millones de 

inmigrantes en Estados Unidos de América, una oportunidad para obtener su Green Card ( la 
cual en ocasiones tarda hasta 19 años en ser otorgada y que ahora se propone sea menos el 

tiempo de espera o eliminado) y con el paso del tiempo la ciudadanía. 
Dicha propuesta de reforma fue debatida ampliamente por ambos partidos, involucrando 
desde sus esferas más liberales hasta los más conservadores. Esta ya fue aprobada por el 

Comité Judicial del Senado y ahora pasará al Pleno de la Cámara Alta y se espera que a más 
tardar el día 4 de julio se vote. 

¿Qué propone y quienes respaldan la Reforma Migratoria? 
La propuesta de reforma contempla más de 300 enmiendas entre las cuales se estipula que 
podrán obtener la estancia legal y con el paso del tiempo y cumplimiento de ciertos 

requisitos (entre los cuales podría estar contemplado que los inmigrantes ilegales tengan que 
pagar impuestos atrasados) podrían obtener su ciudadanía. Como vemos no todo es miel 

sobre hojuelas, porque una reforma de tan grandes alcances y para el universo que 
contempla no es fácil por todas las vertientes que hay que considerar. 
Una de ellas es el tema de la salud motivo por el cual el tema se ha visto un tanto aplazado; 

otro es el lenguaje, ya que no todos los inmigrantes hablan el idioma inglés, y por ello, se 
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debe de contemplar la implementación de medidas que permitan que aquellas personas que 
sean candidatas a una ciudadanía, por no contar con el lenguaje, no se conviertan en "una 

carga pública". 
Por otra parte hay que mencionar que un tema que preocupa y por el cual también han 
criticado el proyecto de ley, principalmente a la bancada republicana, es porque no se 

contempla el reforzamiento de la seguridad fronteriza antes de brindar "a 11 millones de 
inmigrantes sin documentos la opción de nacionalizarse como estadounidenses". 

En el tema de visas no se contempla la unificación familiar de los migrantes, ya que de 
aprobarse la reforma migratoria, se beneficiaría a millones de mexicanos indocumentados, 
pero esta afectaría a los familiares de los mismos, ya que se prevé la desaparición de visas 

para hermanos o parientes. 
Al respecto, Estados Unidos autoriza 480 mil visas anuales en cuatro categorías de 

unificación familiar, y la propuesta del "Grupo de los ocho" senadores, elimina la 
disponibilidad de visas de inmigrantes para familiares y se pasaría de 75 por ciento de visas 
que se otorgan al 59 por ciento, y entraría en vigor 18 meses después de la nueva ley. 

El otro 50 por ciento de las visas se abrirían para darle la oportunidad a nuevos “brains" ya 
que pasaría de 65 mil visas a 110 mil para aquellos trabajadores altamente especializados. 

La reforma migratoria ha provocado un sin número de desacuerdos entre los políticos 
norteamericanos, pero no solo por parte de ellos sino de la comunidad internacional y de 
algunos Organismos Internacionales. Hay quienes pugnan por una mayor seguridad y 

quienes no quieren que se apruebe en los términos planteados, en función de costos y 
beneficios políticos particulares. 

En este sentido, lo importante a considerar es la capacidad de poder llegar a acuerdos, 
cabildeo y poder sacar adelante dicha reforma, que no imperen los intereses particulares, 

sino el sentido humanista, económico, social, cultural etc. 
Ahora, el simple hecho de poder estar hablando de un proyecto de reforma y que este ha 
sido aprobado por el Comité Judicial del Senado y que se está trabajando en ella, es 

realmente un gran paso para reconocer los Derechos Humanos de los inmigrantes que llevan 
viviendo muchos más años en ese País que en sus lugares de origen. 

Más adelante hablaremos sobre los escenarios posteriores al proyecto de reforma migratoria, 
tales como la realidad de que todos aquellos indocumentados que aporten su información 
personal de manera amplia y específica al gobierno norteamericano para inscribirse en este 

proceso, de no ser aceptados... 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/lo-bueno-lo-

malo-y-lo-feo-de-la-reforma-migratoria?category_id=63 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

¿Cuándo hablamos de honestidad? 
 

Ahora que la coalición Puebla Unidad incluidos sus candidatos, dirigentes, voz-ceros y demás 
especies de la fauna política, andan muy preocupados y ocupados en eso de las 
declaraciones patrimoniales, bien valdría la pena saber finalmente qué pasó con todas esas 

investigaciones y persecuciones en contra ex funcionarios públicos quienes sirvieron, por 
ejemplo, en el gobierno del licenciado Mario Marín Torres. 

Al asumir la gubernatura del Estado Libre y Soberano de Puebla, el doctor Rafael Moreno 
Valle Rosas, dijo claramente que en Puebla “nadie por encima de la ley”. Y en otra parte de 
su discurso, digamos, inaugural, refirió que no habría persecución pero tampoco impunidad. 
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El caso es que de una serie de funcionarios marinistas investigados, correteados y 
amenazados con terminar en la cárcel, sólo el doctor, mi amigo Alfredo Arango García se 

encuentra sujeto a proceso penal y encerrado en el centro de reinserción social San Miguel 
¿Los demás? Prófugos, pero en libertad. 
Y bueno, a los ojos de cualquier ciudadano más o menos interesado en cuestiones políticas, 

muchos ex funcionarios incrementaron considerablemente su fortuna personal y familiar, de 
una manera honestamente, inexplicable. Y ¿qué ha pasado en todos esos casos, señor 

gobernador? 
Pues bien, ya lo dice la Biblia (si no me equivoco): “en arca abierta, hasta el justo peca”. De 
ahí que por ejemplo, el señor Maximiliano Cortázar delegado  del Partido Acción Nacional 

nunca pudo explicar al periódico Puebla sin Fronteras, el origen de su acaudalada fortuna. 
Y hablando de honestidad, me gustaría saber qué pasó en el caso de San Pedro Cholula 

¿Finalmente la presidenta municipal Dolores Parra Jiménez habrá presentado la denuncia por 
intento de soborno en contra de quien ahora pretende sucederla, es decir el candidato José 
Juan Espinoza? Y hablando de honestidad, me gustaría tener acceso a los contratos que el 

Instituto Electoral del Estado de Puebla de Armando Guerrero, tiene o tuvo en materia de 
capacitación o entrenamiento para los consejeros electorales en el tema de su 

comportamiento ante los medios de comunicación. Me gustaría conocer a los socios de dicha 
empresa. En fin ¿cuándo nos sentamos a hablar de honestidad? 
El Verdugo 

Alguna vez alguien me dijo que el mejor amigo es un peso en la bolsa. El Verdugo dice: lo 
mejor es tener un amigo en el gobierno. 

Gracias 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/es-de-muy-

buena-fuente-5?category_id=62 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

Gali y Agüera: Instrucciones para escapar del Debate 
 

¿Realmente Tony Gali y Enrique Agüera quieren ir a un debate? 
Visto lo que se ha visto en los últimos días, ¿hay verdaderas condiciones para un ejercicio de 
esa naturaleza? 

¿O todo quedará en bravuconadas, típicas de todas las campañas? 
Las preguntas vienen a cuento porque en los equipos de los candidatos empieza a permear 

la idea de que, ante el clima y tono que han tomado las campañas, lo más prudente es no 
realizar ni un solo debate. 
Así de plano. 

Y es que, dicen, en realidad nada -ni nadie-  los obliga. 
Mucho menos el Código Electoral vigente, que al respecto contiene varias, y muy oportunas, 

omisiones que sin ningún problema podrían justificar la no realización de ningún debate 
entre Agüera yGali. 
Veamos: 

La norma establece, en su artículo 224, que “en la elección de gobernador, el Consejo 
General (del IEE) organizará por lo menos dos debates públicos que se llevarán a cabo 

previo acuerdo de los partidos políticos y candidatos, por conducto de sus representantes 
acreditados, debiendo propiciar la existencia de condiciones para su realización; así como 
acordar lineamientos y plazos que regirán los mismos. 
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“En los términos del párrafo anterior, se organizará un solo debate entre los candidatos a 
diputados por el principio de mayoría relativa, en cada uno de los distritos uninominales.”. 

Eso es todo. 
De lo anterior, se desprende que no existe una obligación en estricto derecho para el 
Consejo General del Instituto Electoral del 

Estado ni para los Consejos Distritales, ya que la norma refiere que estos “organizarán”, sin 
que esto implique que exista una obligación para el Consejo General o para los candidatos. 

Peor aún: 
En el caso de la elección de presidentes municipales, la ley es totalmente omisa con respecto 
a la organización de debates. 

Por ello, en el asunto especifico, es inexistente incluso la facultad del Consejo General o de 
los Municipales para organizarlos. 

Ciertamente el Consejo General del IEE emitió un “Manual para la realización de Debates”, 
en el cual establece la obligatoriedad de su desarrollo. 
Sin embargo, con base a la jerarquía de normas establecida en el orden jurídico vigente, es 

obvio que un manual no está por encima de la ley de la materia. 
Así que, en términos reales, nada obliga a los candidatos de las coaliciones Puebla Unida y 5 

de Mayo a ir a un debate. 
Mucho menos a seis, como dice Gali. 
O a 12, como jura Agüera. 

De hecho, ambos ya andan como que queriendo sepultar el tema y hacer como que nunca 
dijeron nada. 

¿Podrán escapar de su propia trampa? 
¿Habrá debate realmente? 

¿O  todo quedará en el aire? 
¿Será que en el fondo ya vieron que, efectivamente, será una carnicería? 
Una carnicería innecesaria y tal vez demasiada costosa para ambos. 

Y no quieren ser las reces. 
Como diría el clásico: son preguntas, conste. 

*** 
Con la intención de continuar fortaleciendo la agenda municipalista a nivel nacional, este 
miércoles el presidente de la Conferencia Nacional de Municipios de México y edil de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez, sostuvo en el D.F. una reunión de trabajo con Bárbara Botello 
Santibáñez, presidenta de FENAMM y alcaldesa de León, y Leticia Quezada Contreras, 

delegada de Magdalena Contreras y presidenta de AALMAC. 
En dicha reunión que se llevó a cabo en el hotel Camino Real de Polanco, Rivera Pérez, en su 
calidad de presidente de la CONAMM, que representa al 90% de los municipios del país, 

recordó que dicha agrupación ha conseguido logros importantes que se han conseguido 
gracias a la coordinación y el trabajo de una agenda conjunta de las tres asociaciones 

municipalistas más importantes del país, tales como la declaración municipalista de San Luis 
Potosí realizada en septiembre de 2012; la reunión con el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, en mayo del presente año; el encuentro con el senador Ernesto Cordero 

el pasado 13 de mayo, y la toma de protesta por parte del presidente Enrique Peña Nieto el 
16 de mayo en la ciudad de León, Guanajuato. 

Por lo anterior, los alcaldes acordaron las líneas estratégicas que presentarán al Consejo 
Rector del Pacto por México en reunión que sostendrán el próximo 5 de junio, con la 
intención de incluir en dicho documento las propuestas municipalistas que incluyen: 
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Aumento de recursos vía Ramo 28, ampliar destinos de aplicación de Ramo 33, simplificar 
programas federales, que los ayuntamientos participen de los impuestos como gasolina y 

excedentes petroleros y no exención al predial. 
Además, reforma al artículo 115 de la Constitución para garantizar mayores capacidades de 
gestión a municipios, participación articulada de los ayuntamientos en la estrategia del 

combate a la inseguridad y revisión de periodos y reelección de autoridades municipales para 
continuidad de proyectos, estrategias y programas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que en el evento previo a la presentación del “decálogo verde” en el Hotel La Quinta, el 

dirigente nacional del Partido Verde Ecologista de México, Arturo Escobar, rindió cuentas al 
dueño del PRI en el estado y autor de varias de las candidaturas a diputados y acaldes, 
Mario Marín Torres. 

En un salón privado del hotel de la zona de Angelópolis sostuvieron un encuentro por varios 
minutos, para posteriormente reunirse para presentar la propuesta electoral verde con el 

candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez. 
Que la firma del convenio entre Alfonso Esparza Ortiz, rector de la BUAP, y la titular de la 

Sedesol, Rosario Robles Berlanga refleja que el gobierno de la República está 
estratégicamente cerca de la universidad pública más importante de región centro y sur 

sureste del país. 
Como ha ocurrido con otras tareas sociales gubernamentales como la cruzada de 

alfabetización en un esfuerzo con la UNAM y el gobierno estatal, en esta ocasión se trata de 
un acuerdo con la federación en un plan de trascendencia social y económica como lo es la 
cruzada contra el hambre. 

Que justo cuando funcionarios de la SEP realizaron en planteles del municipio de San Martín 
Texmelucan charlas en torno al acoso escolar, se hace pública una denuncia de maltrato a 

menores de edad por parte de una maestra. 
En redes sociales una madre de familia del preescolar “Filomena” del Valle Serdán, denunció 
que su hijo, alumno de segundo grado, fue víctima de abuso de autoridad por parte de su 

maestra a quien identifica como Julieta Rodríguez Rodríguez “Miss July”. 
La semana pasada la “maestra” (“Miss”) le propinó una bofetada al alumno por haber 

mordido a una de sus compañeras, hija de otra docente, y al comenzar a llorar el menor, la 
agresora le colocó cinta canela para que se callara. 
Que la PGJE debería indagar y esclarecer si efectivamente José Luis Leyva Machuca, líder 

regional de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, fue víctima de un presunto atentado 
con arma de fuego cuando se dirigía a Sierra Negra a bordo de su vehículo tipo sedan. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182025 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

Mercenarios, mensajeros de la violencia 
 

Un mal mensaje para las campañas electorales la intromisión de contingentes extraños a los 
poblanos, como el grupo de jóvenes del valle de México que incursionaron en la ciudad. 
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Sin dejar de ser importante el caso vial generado por los muchachos traídos con el pago de 
250 pesos para lanzar todo tipo de improperios, lo destacable es el aviso de violencia 

electoral. 
Pablo Fernández del Campo, Fernando Moreno Peña y Enrique Agüera Ibáñez deberán 
aclarar si tienen relación alguna con la presencia de grupos de choque, de mercenarios. 

Es entendible en una contienda la pretensión de judicializar la elección, éste último recurso 
válido si cuentan con las pruebas, de uno y otro lado, para recurrir a los tribunales, pero 

abrirle la puerta a la violencia sería una irresponsabilidad. 
Montar una provocación para favorecer el caos, el desorden y la violencia callejera es una 
medida que contraviene la convivencia democrática. 

Actos como los de ayer trae a la memoria malos recuerdos de la guerra sucia con actos de 
violencia con los halcones de Luis Echeverría del 10 de junio. 

La dirigencia del PRI y el equipo de campaña de Agüera Ibáñez debe aclara qué relación 
tienen con el origen de los recursos financieros para acarrear a un grupo de jóvenes 
mercenarios para agredir con tal vileza a los poblanos, en particular a uno de los candidatos 

y su familia. 
Deben aclarar también la relación que tienen con Graciela Palomares y si Luis Tiffaine, de 

Fuerza Joven del PRI, y si éstos actúan por consigna o por iniciativa propia. 
Sería muy lamentable que las viejas prácticas golpistas de los dinosaurios priistas estén de 
regreso en Puebla porque en décadas de los sesenta, setenta y ochenta las utilizaron contra 

movimientos sociales y universidades públicas. 
Utilizar a jóvenes esbozados foráneos para insultar, generar medio y caos es propio de los 

regímenes del pasado en el cono sur, de los viejos estrategas del echeverrismo, de los 
grupos neonazis y de las fuerzas oscurantistas, y el nuevo PRI nada tendría que ver con todo 

esto, ¿O sí? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182024 
 

(Víctor Reynoso) 
Reforma o parálisis 

 
Del conflicto interno panista ha llamado la atención la propuesta de los senadores del PAN y 
del PRD de una segunda vuelta para la elección presidencial y la valoración de la misma: que 

el PRI nunca volvería a ganar una elección de presidente de la República si se aprueba este 
mecanismo. Primero algunos medios manejaron que este punto era precisamente el que 

había amenazado al Pacto por México. Luego el propio senador Javier Lozano hizo suya la 
expresión que condena al PRI a la eterna derrota. 
La idea tiene su fundamento en que el voto antiPRI siempre será mayor que voto por el PRI, 

y en una segunda vuelta quedarían estos dos votos enfrentados, con el desenlace obvio. 
Pensando en la elección presidencial más reciente, en la segunda vuelta hubieran quedado 

López Obrador contra Peña Nieto, antiPRIversus PRI, con un triunfo del primero. 
Tiene su lógica, pero no es tan claro que así hubiera sido en la elección pasada, y menos que 
así vaya a ser en las próximas (bien se dice que el futuro es lo más difícil de predecir). El PRI 

genera mucho rechazo, pero no es el único. El rechazo hacia López Obrador también es muy 
alto. 

Ciertamente hay priistas empeñados en demostrarnos que son los mismos de siempre, que 
“si los dejan” son capaces de realizar todas las trapacerías de las que se les acusa. Pero 
también hay nuevos estilos, acciones sin precedente (como la destitución del padre de Lady 

Profeco) que pueden dar una nueva imagen para este partido en las próximas elecciones. 
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No digo que así vaya a ser. Pero tampoco es fácil garantizar lo contrario, que el voto antiPRI 
se mantenga o crezca. Además de aquí a la próxima elección presidencial habrá algunos 

millones de nuevos ciudadanos, con una visión de la política quizá diferente a la actual. 
Por lo pronto los panistas deberían preocuparse más por ellos mismos que por su adversario 
más cercano ideológicamente.Si el PAN quiere realizar sus propuestas de fondo, lo tendrá 

que hacer aliado con el PRI, no con otro partido. Está enfrentando un dilema que parece 
rebasar a sus dirigentes y legisladores. Se puede criticar a Madero porque al destituir a 

Cordero como coordinador de los senadores panistas tomó una decisión legal, más no 
legítima. Pero la cuestión es más complicada. 
Pensando en “el espíritu de la norma” que da al presidente del partido el derecho de 

nombrar y remover a los coordinadores de sus legisladores, parece claro que se trata de dar 
unidad al partido. Si cada bancada se manejara sola, al margen de la dirección nacional, el 

resultado podría ser la desunión, el enfrentamiento, la desintegración interna del partido. 
Claro que ninguna unidad partidaria se da por decreto legal; se requiere oficio político. Pero 
si hubo ruptura entre la dirigencia nacional y la coordinación en el senado lo más probable es 

que ese oficio haya fallado en las dos partes. 
Un lugar común dice que el buen político piensa en la próxima generación, mientras que el 

malo en la próxima elección. Los panistas involucrados en este conflicto parecen estar en la 
segunda situación, con el agravante de que ni siquiera es una elección constitucional, sino la 
interna al partido que cambiará a su dirigencia nacional a fines de este año. 

Si es difícil lograr acuerdos entre partidos, lo es más cuando estos están divididos y 
enfrentados. La propuesta de 30 puntos presentada por senadores panistas y perredistas 

tiene pocas probabilidades de lograr una mayoría en ambas cámaras. Por la forma como se 
presenta (al margen del Pacto por México) y por el fondo de la misma, con propuestas que 

difícilmente alcanzarán consenso. Más si se amenaza al partido mayoritario en ambas 
cámaras, el PRI, que esa reforma dará lugar a su derrota eterna. ¿Se trata de hacer una 
reforma o de impedirla? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9182022 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
También el PT escandaliza 
 

La guerra sucia entre los equipos de campaña de los candidatos más fuertes y poderosos, 
Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad, por las coaliciones 5 de Mayo y Puebla 

Unida, respectivamente, no es exclusiva, ni tiene derechos reservados. 
También en el Partido del Trabajo (PT), el del Chapulín Colorado, se cuecen habas y se 
escandalizan. 

De entrada, hay que recordar que el candidato petista destinado al fracaso, por aquello de la 
derrota cantada que le espera el próximo 7 de julio con la franquicia por la que compite, 

tiene menos cien posibilidades de triunfo. 
La participación de Miguel Ángel Ceballos López en la competencia por el Palacio Municipal de 
Puebla, hay que decirlo, es sólo un teatro armado. 

Es un circo de tres pistas en el que hay payaso, escapista, mago, elefante y monstruo de 
tres cabezas. 

Usted, amigo lector, decida quién es quién en el circo petista, ya que el papel del payaso 
todos sabemos quién lo ocupa. 
Lo cierto es que la guerra sucia y el escándalo también atraparon al PT, al partido romántico, 

del corazón, de la hoz y del martillo. Al partido AA, de los Alcohólicos Anónimos. 
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Y es que todo mundo sabe de los gustos personales de sus hoy candidatos, quienes, dicen, 
se la pasan en el agua haciendo campaña y no precisamente por el inicio de la temporada de 

lluvias. 
Tampoco hay que espantarse porque nuestros gallos petistas se echen sus traguitos durante 
los mítines; total, con estos calores bien que se antojan unas cervecitas de vez en cuando. 

El que siempre pone el ejemplo, sin duda, en el PT, es el abanderado a diputado por el 
Distrito XVII, con cabecera en Amozoc, quien, además, va como pluri también, Mariano 

Hernández Reyes. 
Por cierto, recientemente, el abanderado petista por poco y cae al calabozo de aquellos lares 
de Amozoc, pues venía de echarse unos copetines y le cayó el operativo del alcoholímetro. 

Los presentes aseguran que los acompañantes del candidatazo de inmediato reaccionaron y 
advirtieron: “Déjenlo pasar, porque es un candidato a diputado que tiene muchas 

influencias”. 
Sin embargo, el conductor del vehículo también llevaba aliento alcohólico y fue obligado a 
detenerse. 

Lo extraño es que algo pasó que Marianito, el bebedor, digo el bailador, perdón, el 
candidato, hizo un par de llamadas y pudo librar el retén sin ningún problema. 

Así se las gasta el ex dirigente estatal y delegado por el PT, Mariano Hernández, amigo 
deZeferino Martínez Rodríguez, el líder estatal del PT, y de Miguel Ángel Ceballos. 
Eso sí, si algo caracteriza a los petistas no es ejercer, ni defender la política fantasma de 

izquierda que tanto presumen, sino que son políticos de ojo alegre. 
Les gusta la fiesta, el baile, la candela. 

Tal vez por eso “El Profe” Ceballos embonó tan bien en la candidatura petista. 
Y cómo no, si mi amigo, “El Profe”, es alegre de corazón, campechano, bailador y ojo alegre. 

Quién no recuerda a su grupo de edecanes en su etapa como diputado local. 
Es más, es una vil mentira que el IFE, en el sexenio calderonista, haya sido el impulsor de 
esta práctica, la de encargarle a una despampanante edecán atender a los futuros 

funcionarios, entonces candidatos a la presidencia de la República, en un debate. 
Claro que no. Fue “El Profe” Ceballos quien implementó está práctica en un espacio público y 

de gobierno. 
Allí se le veía al abanderado por el PT sentado en su curul siendo atendido por un séquito de 
edecanes, quienes le robaban la mirada a casi todos los presentes en el pleno de sesiones 

del Congreso del Estado. 
Por cierto, ¿alguien sabe si los negocios de “El Profe” Ceballos, en Cuba, continúan? 

Bueno, si se enteran me cuentan. 
----------------- 
Posdatas 

* EPN y la BUAP 
Sorpresivamente, ayer la BUAP y Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal firmaron 

un convenio de colaboración para que la máxima casa de estudios del estado se sume a la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, la cual abarcará, en una primera etapa, a 14 municipios 
del estado de Puebla que concentran una población de 200 mil personas. 

El evento, realizado en la ciudad de México, estuvo presidido por el rector, Alfonso Esparza 
Ortiz, y por la titular de la dependencia, Rosario Robles Berlanga. 

El rector de la benemérita institución sostuvo que con el acuerdo “la BUAP reitera su 
disposición a respaldar los esfuerzos del gobierno federal en el combate a la pobreza y a la 
desnutrición”. 
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En tanto, la titular de la Sedesol, reconoció en la universidad a una institución educativa a la 
altura de los tiempos de México, por lo que dijo estar convencida que la BUAP realizará un 

trabajo con gran liderazgo, compromiso y responsabilidad social. 
Trascendió que si alguien dudaba del apoyo del gobierno federal y del presidente, Enrique 
Peña Nieto (EPN) a la benemérita institución, allí está la respuesta. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2513&-Posdata-T%20Ibi%E9i-yI-
PT-yso%20ie%20Iiz 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
Agüera por un cambio de timón y el liderazgo de su campaña 

 
• “El pleititos Lozano Alarcón” no abona en favor de Gali 

• La elección esta “empantanada” entre dos contendientes 
Aumenta la temperatura en la elección por la capital del estado entre los candidatos de las 
Coaliciones “5 de mayo” y “Puebla Unida”. 

Lo anterior a raíz de que José Antonio Gali Fayad declaró que su fortuna suma casi de 77.5 
millones de pesos 

El abanderado de la Mega Coalición “Puebla Unida” nació el 25 de noviembre de 1959 y 
cumplirá 54 años y realizando una operación matemática directa entre los 77 millones 474 
mil 034 pesos que anunció, dividido entre sus 54 años, se puede estimar que anualmente ha 

ganado 1 millón 434 mil 704 pesos, lo que significa el haber obtenido durante sus 19 mil 710 
días de vida 39 mil 306 pesos diarios. 

Para ser parejos haremos el mismo ejercicio con el candidato de “5 de Mayo”, Roberto 
Enrique Agüera Ibáñez, quien también cumplirá 54 años el 6 de julio, ya que nació en 1959. 

Él informó que sus bienes y recursos ascienden a 19 millones y medio. Haciendo la división 
significaría que gano cada año de su vida 361 mil 111 pesos. Por lo que diariamente en sus 
19 mil 710 días de vida simbolizarían 9 mil 893 pesos.  

Gali Fayad pidió entonces un debate sobre la declaración patrimonial. 
Agüera Ibáñez hablo de la inseguridad y Gali Fayad lo refuta y asegura que en Puebla ha 

mejorado. 
El candidato de “Puebla Unida” se ha convertido en “golpeador” incesante de su adversario 
político. 

Enrique Agüera había sido propositivo y su discurso incluso tomó un matiz social y 
humanista al hablar de su interés por los ciudadanos y apoyarlos a salir de la pobreza, del 

hambre y la inseguridad, por encima de obras y transparencia. 
Pero cansado de poner una mejilla y luego la otra, finalmente y ante la insistencia de sus 
contrincantes de hablar de transparencia le envió un “buscapiés” al abanderado de “Puebla 

Unida” y dijo que transparente cuanto costo el  Centro Integral de Servicios, que él 
construyó. 

Pese a todo lo anterior la percepción social es que la elección está “empantanada”, es decir, 
que ninguno de los dos adversarios crecen en forma importante y mantienen el empate 
técnico electoral. 

El candidato del PRI- Verde debe dar un “cambio de timón” y mostrarse como el verdadero 
líder de la campaña, de todos los grupos priistas y no priistas y llevar un mensaje claro, 

directo y puntual a los electores 
Al de la casa de enfrente le ha costado trabajo quitarse de encima la figura de quien lo 
impulsó y pese a todos los esfuerzos no ha logrado despuntar como lo esperaban. 
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Por tal motivo quien tenga más errores se quedará en el camino y con acusaciones de 
narcotraficante contra el delegado del CEN de PRI Fernando Moreno Peña y las insolencias de 

Javier Lozano Alarcón no abonarán en favor del candidato del PAN-PRD-Compromiso por 
Puebla y Panal, más los que se acumulen esta semana. 
¿No creen? 

 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

Evangélicos se sienten excluidos por Agüera y Gali por igual 
 
Un profundo desconcierto invade a las principales comunidades evangélicas de Puebla ya que 

por primera vez, en por lo menos una década, no acaban de sentirse identificados con 
alguno de los candidatos a presidentes municipales de la ciudad de Puebla, ya que lo mismo 

han sufrido desaires del abanderado del PRI–PVEM, Enrique Agüera Ibáñez; que han sido 
ignorados por el aspirante de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. 
Tal situación muestra que ambos candidatos y sus asesores ignoran que por encima de 

grupos políticos, gremios y organizaciones sociales, solamente las comunidades evangélicas 
son las que han podido garantizar de manera realista la generación de miles de votos a favor 

de ciertos candidatos a puestos de elección popular; y que desde los comicios que llevaron al 
poder a Enrique Doger Guerrero, siempre este sector ha acertado en apoyar a los aspirantes 
ganadores. 

Ante el escenario que se anticipa de que la lucha por la alcaldía de Puebla se definirá por un 
margen cerrado de votos entre los dos principales candidatos, resulta un error mayúsculo 

que tanto Gali como Agüera  que estén ignorando el poder electoral de los evangélicos que 
en 2010 aportaron unos 100 mil votos al entonces candidato a gobernador Rafael Moreno 

Valle Rosas y que el año pasado, fueran un factor decisivo para que el aspirante presidencial 
de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, ganara los comicios en la capital. 
A lo largo de los dos últimos meses los líderes de las comunidades evangélicas se han topado 

de frente con actitudes hostiles o frívolas de los candidatos en cuestión. 
La primera decepción la sufrieron con Enrique Agüera, el candidato de la coalición Cinco de 

Mayo. En febrero de este año, luego de analizar por varios días –en el domicilio del pastor 
Enrique Borja Galindo– a quienes eran los principales aspirantes a ser candidatos a la 
alcaldía, los líderes de las comunidades evangélicas decidieron sumarse al proyecto del ex 

rector de la Universidad Autónoma de Puebla. 
Durante los primeros encuentros con Agüera le solicitaron que las comunidades evangélicas 

se vieran representadas en el ayuntamiento de la capital, y para ello le pidieron una 
candidatura a regidor y tres cargos –uno de ellos de director– en la estructura administrativa 
de la Comuna. Para ello le entregaron a los asesores del candidato una larga lista de líderes 

que podían ser tomados en cuenta para esas posiciones. Nunca se condicionó a que dichos 
espacios fueran para alguna persona en especial. 

Sin que mediara una explicación o una justificación al final la comunidad evangélica quedó 
fuera de la planilla de regidores de Agüera, y nunca les volvieron a mencionar la 
posibilidades de darles cargos en el ayuntamiento. De poco sirvió que le hicieran saber al 

equipo del aspirante que en el actual cabildo de la capital hay una integrante de este culto 
religioso como parte de los acuerdos que hubo en 2010 para apoyar en ese entonces al 

candidato panista a edil Eduardo Rivera Pérez. 
La segunda decepción que se llevaron las comunidades evangélicas, que tienen a Enrique 
Borja como uno de sus principales líderes, es que hace un par de semanas el candidato de la 

coalición PRI–PVEM se reunió con un grupo minoritario de cristianos encabezados por Manuel 
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Guzmán. A ese encuentro acudieron falsos líderes religiosos, como es el caso de un 
personaje que se hace pasar por un obispo metodista y que no hace mucho fue expulsado de 

una importante institución educativa, sin contar que se anunció que habría 200 pastores y en 
realidad no llegaron más de 10. 
Sin embargo, la mayor decepción se la han llevado con Antonio Gali Fayad, el candidato de 

la coalición PAN–PRD, Panal y Partido Compromiso por Puebla, ya que mediante engaños ha 
buscado sumar a la comunidad evangélica a su campaña electoral. 

Hace unos días un importante ex dirigente sindical y un destacado líder evangélico fue 
conminado a conocer y dialogar con Antonio Gali, por lo que acudió a una cita programada 
con el candidato. Al llegar se percató de que se trataba de un acto masivo y fue sentado 

entre el resto de los invitados. Cuando empezó la reunión alguien nombró a las comunidades 
evangélicas y mencionó que estaban totalmente sumadas a la campaña del candidato 

panista. 
Esa actitud causó tal malestar en ese líder cristiano que decidió retirarse, pues nunca ha 
habido el más mínimo encuentro con Gali o su equipo de campaña como para que se diga 

que los evangélicos están dispuestos a apoyarlo con votos. 
Luego de que el ex dirigente sindical se retiró protestando del acto de Gali, no ha habido 

ningún intento de disculpa o de dialogo de parte del equipo del candidato Puebla Unida, lo 
cual muestra su falta de interés en construir alianzas con grupos ajenos al catolicismo o 
grupos conservadores del PAN o el PRI. 

Ya con anterioridad los líderes evangélicos se habían mostrado alejados de Antonio Gali, 
puesto que el candidato de Puebla Unida está vinculado al obispo de la iglesia Maronita, 

George Saas Abiyunes, así como a grupos católicos del Yunque, lo cual le da una actitud de 
intolerancia hacia otras expresiones religiosas. 

El comportamiento de Gali en las últimas semanas demuestra que lo suyo no es ser 
incluyente con grupos sociales que son diferentes a su forma de pensar. Si no, que le 
pregunten al alumno de la Universidad de las Américas que mandó a sacar a empujones por 

haber disentido con el aspirante de Puebla Unida. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/evangelicos-se-sienten-excluidos-

por-aguera-y-gali-por-igual_id_25053.html 
 
(Editorial) 

ABONANDO A LA INCERTIDUMBRE 
 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) anticipó que el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), que contrató por 16.1 millones de pesos tardará más de lo previsto en 
difundir los votos emitidos en los comicios del 7 de julio próximo, por lo que la información 

prácticamente será nula en las cinco horas posteriores al cierre de casillas. 
Estamos ante un nuevo factor que abona a la desconfianza que de por sí la ciudadanía tiene 

en el actual proceso comicial, pues es en verdad inconcebible que ante los avances 
tecnológicos que se tienen se pretexte que los resultados preliminares de la que sin duda 
será la votación más reñida en la historia de la entidad tengan que sufrir un retraso tan 

grande en su publicación. 
Así, no resultan entonces gratuitas las suspicacias que este asunto puede generar, sobre 

todo si se toma en cuenta la más reciente experiencia de los poblanos en este rubro, pues el 
año pasado las tendencias en los sufragios favorecían ampliamente a la coalición política que 
encabezaba Andrés Manuel López Obrador y para la madrugada siguiente al día de los 
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comicios esos números cambiaron radicalmente, poniendo, por ejemplo, a la cabeza al 
entonces candidato al Senado de la República, Javier Lozano Alarcón. 

No es difícil entonces que ante la falta de certidumbre haya importantes sectores de la 
sociedad que sospechen la ejecución de prácticas electorales poco ortodoxas. No se trata  de 
darle preferencia a alguno de los partidos o coaliciones contendientes, sino de que haya en 

todo momento durante el proceso la garantía de que las autoridades electorales están 
actuando con total imparcialidad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/abonando-a-la-
incertidumbre_id_25052.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Empieza la desesperación 
• Las descalificaciones a todo lo que da 
• El patético Javier Lozano 

Segundo día y contando. Las campañas continúan con un lenguaje de descalificación y de 
acusaciones sin fundamento donde solo queda en evidencia la falta de propuesta y de 

elementos para que la lucha electoral sea realmente de altura y de propuestas para mejorar 
las condiciones de vida de quienes habitamos en la capital del Estado. 
Las amenazas de Javier Lozano, vocero de la coalición Puebla Unida, ayer se hicieron 

realidad al denunciar mediáticamente, presuntos actos anticipados de campaña por parte de 
Enrique Agüera, sin presentar pruebas contundentes y fehacientes de sus acusaciones, las 

cuales alcanzaron también al delegado del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña. 
Sin embargo, el PRI y su candidato no van a dejar pasar una sola, están resueltos a 

responder cada uno de los ataques y así quedó demostrado ayer, con la presencia del 
dirigente nacional del Partido Verde que vino a sostener los señalamientos que el PRI hizo 
desde aquella memorable firma del adéndum del Pacto por México. 

Lo cierto es que conforme avancen los días, el tono irá subiendo, sin embargo esto no es 
garantía ni para sumar simpatías ni para ganar la elección, pues al final de cuentas, los 

ciudadanos votarán por quien les garantice solución viable a los problemas que a diario les 
aquejan, principalmente seguridad y servicios públicos. 
Por otro lado, ayer, durante la presentación de la forma en la que operará el Instituto 

Electoral del Estado para la hora de votar, el conteo de votos y la presentación de los 
resultados preliminares dejó más dudas que certezas pues ahora resulta que la gente tendrá 

hasta 9 opciones para emitir su sufragio, debido a las coaliciones, candidaturas comunes y 
todos los menjurjes electorales vigentes para el 7 de julio. 
Este nuevo proceso denota una gran dificultad ante no hubo quien dijera que es solamente el 

resultado de la ingeniería electoral que se tiene ya lista desde el Instituto para que la 
elección no se salga de las manos. Levantó suspicacias, vamos.  

Ojalá y se equivoquen quienes eso consideran. 
CONFETI… AYER Manlio F. Beltrones dijo en su cuenta de twitter que acatarán firmemente la 
orden del Tribunal Federal Electoral para nombrar ya al consejero electoral que falta, a la 

renuncia de Sergio García Ramírez…este fue el anuncio del TRIFE: "@TEPJF_informa: Se 
ordena a Diputados designar de inmediato al consejero del IFE" /  @MFBeltrones Las 

decisiones del trife se acatan no se discuten!! 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5524 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Puebla, ideal para el turismo de negocios: Forbes 
 

Me da gusto enterarme que Puebla se encuentra dentro de las 10 ciudades que reúnen 
varias condiciones para ejercer el turismo de negocios, según la prestigiada revista Forbes 

durante su edición del mes de mayo. 
No podía ser de otra manera, pues hemos sido testigos de la impresionante obra 
desarrollada durante los dos últimos años, a diferencia de los corruptos gobiernos de 

Melquiades Morales y Mario Marín. 
Recuerdo cuando el corrupto gobierno de Mario Marín perdió la inversión que haría 

Volkswagen en nuestra entidad y prefirió llevar su capital a la planta de Silao. 
Sin ningún rubor, el corrupto ex gobernador salió a decir que simplemente la empresa no se 
había interesado en invertir en Puebla, cuando la realidad es que su administración no le 

generó las condiciones necesarias y óptimas para invertir, generar empleos y dejar una 
fuerte derrama económica. 

No es fortuito el lugar que pone a Puebla como una de las mejores ciudades para realizar 
turismo de negocios, pues la conectividad que tiene, la infraestructura carretera, hotelera y 
la oferta gastronómica, la hacen ser una ciudad colonial de vanguardia. 

Por supuesto que faltan muchas cosas por hacer, pero ante lo que hemos observado durante 
los dos últimos años, no queda más que esperar a que el gobierno siga haciendo esfuerzos 

para mitigar el atraso y subdesarrollo en l que nos sumieron los gobiernos del PRI. 
En estos momentos Mario Marín se da vida de Rey al igual que sus hijos y gran parte de sus 

corruptos ex colaboradores. 
Por supuesto no les importa la situación que enfrenta Puebla y mucho menos los logros como 
el anteriormente descrito, pues saquearon hasta hartarse a nuestra entidad. 

Lo bueno es que en la historia moderna de Puebla hay un parteaguas. 
Recordamos a la Puebla corrupta y preciosa de hasta hace poco más de dos años y a la 

Puebla que menciona la revista Forbes de la actualidad, con impresionantes puentes, 
carreteras, hospitales y servicios públicos diversos. 
Gerardo Pérez Salazar, beneficiario de la corrupción marinista 

Quien anda muy quitado de la pena, es el ex secretario de Finanzas del corrupto sexenio  
marinista, Gerardo Pérez Salazar. 

Tanto creció su fortuna, que tuvo para comprar un piso completo de Pent House en uno de 
los edificios más caros ubicado en las inmediaciones de la zona de Angelópolis, junto a 
conocido gimnasio deportivo. 

Gerardo no escondió la mano que robó y comenzó a gastar lo que logró juntar en la SFA. 
De ese tamaño era la forma tan grotesca de comportarse de la Cleptocracia. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(Angelopolitanas) 

El PRD poblano ya está haciendo cuentas de los votos que va a sacar el 7 de julio; la 
delegada en Puebla, Martha Dalia Gastélum calcula que serán al menos 300 mil votos los que 

saquen en todo el estado, algo difícil si se toma en cuenta que el PRD ya no registró ni en la 
mitad de municipios que antes registraba, pero como siempre, antes de la elección, las 
cuentas son alegres, después de la elección vienen las justificaciones de por qué la votación 

fue menor. 
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Volkswagen está aplicando paros a cuenta de vacaciones, cosa que no tienen muy contentos 
a los trabajadores pues se están acabando sus vacaciones cuando ellos no las pidieron, 

además que no podrán disfrutar con la familia los días de descanso en días que de por sí son 
de asueto. Sí, es cierto, no se les descuentan del salario ni les pagan el 50 por ciento. Su 
sueldo está intacto pero dicen ellos que no podrían disfrutar con su familia las vacaciones de 

julio o diciembre, por ejemplo. Todo se debe a que han bajado los niveles de producción, 
además que avisan de un día para otro y son días salteados, según lo considere la empresa. 

La alianza Puebla Unida presentó una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) 
contra Enrique Agüera Ibáñez, por desvío de recursos en su último trimestre como rector de 
la BUAP, según el vocero de la megacoalición, Javier Lozano Alarcón; Agüera reviró y dijo 

que los integrantes de Puebla Unida están desesperados porque van abajo en las encuestas, 
y que el ejercicio de recursos durante su gestión fue eficiente y transparente, además que 

fue reconocido y auditado por instituciones oficiales y organismos internacionales. 
La UAP firmó un convenio de coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
federal para sumarse a la Cruzada Nacional contra el Hambre, misma que en una primera 

etapa abarcará 14 municipios del estado de Puebla con esta problemática social, los cuales 
concentran una población de 200 mil personas. 

Durante la ceremonia presidida por la titular de la Sedesol federal, Rosario Robles Berlanga, 
Alfonso Esparza, recor de la UAP, sostuvo que de esta forma la universidad “reitera su 
disposición a respaldar los esfuerzos del gobierno federal en el combate de la pobreza y la 

desnutrición”. 
Estamos en el día 23 de las campañas electorales y aún no hay ni un bosquejo del debate 

entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, para como va el Instituto Electoral 
del Estado, puede que sea el último día de campaña cuando lo organice, y qué decir del que 

debe organizar entre candidatos a diputados, si en el de la selección del ayuntamiento 
capitalino que hay tantos interesados en participar no hay asomo ni del lugar, ya parece que 
en el que no están puestos todos ojos se van a apresurar. Súmele usted a ausencia de 

debates el retraso que el Instituto va a tener el 7 de julio para entregar los resultados de las 
votaciones. El pretexto, las candidaturas comunes. Dice Miguel David Jiménez López, 

secretario técnico del Consejo General del Instituto Electoral del Estado, que el conteo de 
esta forma será complejo para los ciudadanos, teniendo en cuenta que en la mayoría de los 
casos existen candidatos que contendrán por dos o más fuerzas políticas, lo cual retrasará 

considerablemente el conteo, sin embargo se sabe que existen simulacros electorales que se 
realizan con los funcionarios de casilla para evitar ese tipo de retrasos, ¿o acaso cambió esa 

regla? 
http://www.ngpuebla.com/node/56613#.Uac3aqLTxJE 
 

 
 

 
 
 

 
  


